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>> SOBRADINHO Alunos da Apae se envolvem na produção 
dos doces que serão vendidos na quermesse que ocorre neste 
domingo. Em caso de chuva, evento será no Castelão.
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>> CLIMA DE FESTA JUNINA   Quermesse na Praça 3 de Dezembro servirá para 
arrecadar fundos para a entidade. Em caso de chuva, evento será no Ginásio Castelão

MD. Gilson Sebastiany
CREMERS 04366

MD. Gilson Diesel Sebastiany
CREMERS 27312

Fone: (51) 3742-1280 / 9990-6756Fone: (51) 3742-1280 / 999 906 756

clinicadeolhos764@gmail.com

Um domingo destinado para os “Apaexonados”

Mateus Souza 
mateus@gazetadaserra.com.br

OFICINA PAZINHA
Chapeamento - pintura- espelhamento (vidro)

Rua Presidente João Gulart, 70 - Arroio do TigreFone: (51) 3747 1314 

No dia 30 de junho acontece em Santa Maria a 
tradicional “Vigília Força Global de Oração”, evento 
promovido pelo Ministério Engel com o objetivo de 
despertar a Igreja para a oração e o avivamento 
espiritual. Diversos líderes do Brasil já adotaram o 
modelo da vigília, implantando o encontro mensal 
em suas igrejas.
“A Força Global de Oração é uma iniciativa que 
tem o propósito de reunir pastores de várias partes 
do Brasil para ensinar ao maior número de igrejas 
que a oração 24/7 é uma arma de guerra capaz de 
desfazer as obras de satanás”, explica o apóstolo Joel 
Engel, idealizador da vigília.
O apóstolo explica que os líderes tem a missão de 
orar em suas cidades e reunir outros líderes em prol 
do projeto, a fim de fortalecer a Igreja, por meio do 
Espírito Santo. E a vigília tem o objetivo de consolidar 
as reuniões de oração e fortalecer a fé dos fiéis.
“Eles oram em suas cidades e se reúnem com outros 
líderes, promovendo o trabalho de oração. Fazemos 
isso, construímos juntos as bases para a intercessão, 
consolidando a fé e recebendo renovação de forças 
através do Espírito Santo de Deus”, disse o apóstolo.
Em Santa Maria, a Vigília Força Global de Oração 
ocorre a partir da meia noite, na sede do Ministé-
rio Engel e o evento costuma ter muita oração, in-
tercessões, ministrações, louvores e confraternização 
entre os líderes e intercessores.

Desenvolvendo um 
trabalho de gran-

de relevância na região, 
a Associação dos Pais e 
Amigos dos Excepcio-

nais (Apae) de Sobradi-
nho convive diariamente 
com as dificuldades que 
entidades assistenciais 
enfrentam: os altos cus-
tos para manutenção e a 
dependência de doações 
públicas e da comunida-
de. Por isso, realiza ativi-
dades ao longo dos anos 
para conseguir arrecadar 
fundos. Uma delas, que 
acontece neste domingo, 
24, terá como destaque o 
alto astral.

O evento “Apaexona-
dos por Quermesse” terá 
a participação de diver-
sas entidades do muni-
cípio que foram convi-
dadas pela Apae, todas 
colaborando com a en-
tidade. As atividades te-
rão início a partir das 13 
horas, mas conforme a 
advogada Eliana Weber, 

uma das organizadoras, 
os preparativos começa-
rão desde cedo na Praça 
3 de Dezembro. Em caso 
de chuva, a festa será 
transferida para o Giná-
sio Castelão, também no 
Centro.

Eliana explica que a 
ideia da quermesse sur-
giu de uma conversa com 
integrantes da diretoria 
da Apae, que compraram 
a ideia. “Queremos mobi-
lizar a comunidade com 
as causas da Apae. A enti-
dade já recebe muita aju-
da, com a venda de rifas 
e outras atividades”, des-
tacou, durante entrevista 
ao programa Giro Regio-
nal na manhã desta quar-
ta-feira, 20. Segundo ela, 
a ideia é tornar o even-
to permanente e incluí-
-lo no calendário anual 

do município.
Também presente na 

entrevista, o presiden-
te da Apae, João Antônio 
Cides, destaca o envolvi-
mento dos alunos com as 
atividades que são pro-
movidas pelas entidades. 
“Notamos uma movi-
mentação e alegria mui-
to grande neles, que es-
tão trabalhando na con-
fecção dos doces que se-
rão vendidos na festa”, 
salientou. A iniciativa foi 
possível graças a uma ofi-
cina desenvolvida pela 
Emater/RS-Ascar, não 
somente com os alunos, 
mas também com os pais.

Apoio de entidades
De acordo com Elia-

na Weber, as entidades 
convidadas irão partici-
par de formas específi-
cas no evento. “A ideia é 
que cada entidade mon-

te uma estrutura espe-
cífica, decorada confor-
me o gosto de seus inte-
grantes e destinada à co-
mercialização de produ-
tos  típicos das festas ju-
ninas”, disse. O lucro pro-
veniente destas vendas 
deverá ser totalmente re-
vertido à Apae de Sobra-
dinho.  

Até o fechamento des-
ta edição, já confirmaram 
a participação entidades 
como as comissões da 
Mulher e do Jovem Advo-
gado da OAB, Caciss, Casa 
do Artesão, Loja Acácia 
da Serra, Emaús, Emater, 
Grupo de Escoteiros Ai-
moré, Rotary Club, Lions 
Clube, grupo de ex-sobe-
ranas da Fejão, Casa da 
Cultura e Ervateira Ma-
cedo, que garantirá a ma-
teada, com erva e água 
quente, além de diver-
sas iniciativas de apoio 
de civis locais, a exem-
plo de Alessandro Rosa, 
que se solidarizou à cau-
sa e disponibilizará a es-
trutura de som no local. 

Entre as atividades, 
destaque para a matea-
da, brinquedos infantis, 
pescaria, e diversas bar-
racas com produtos ali-
mentícios e bebidas típi-
cas. “Sabemos que esta 
é uma bela oportunida-
de para nossa socieda-
de mostrar sua união em 
prol de um objetivo co-
mum, em plena sintonia 
de confiança e reciproci-
dade. Será, também, uma 
boa oportunidade para 
mostrarmos o Brasil que 
queremos, onde a socie-
dade reconhece seu po-
der transformador e que 
nossa união é a verdadei-
ra força”, conclui.

>> A advogada Eliana Weber está ajudando na organiza-
ção da quermesse da Apae

>> João Antônio Cides: presidente da Apae convida a co-
munidade para a festa de domingo

FOTOS: MATEUS SOUZA
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Unisc não ofertará o Fies no próximo semestre
>> ENSINO SUPERIOR   Decisão não atinge Sobradinho, pois não haverá ingresso de 
novos alunos no campus em agosto. Contratos em vigor também não serão afetados

Seguindo uma tendên-
cia de instituições de 

ensino superior gaúchas, 
a Universidade de Santa 
Cruz do Sul (Unisc) não 
irá ofertar o Financia-
mento Estudantil (Fies) 
no segundo semestre 
deste ano. A modificação 
recente no programa, que 
torna a instituição solidá-
ria à dívida dos alunos, 
motivou a decisão da uni-
versidade em não ofertar 
o financiamento. A medi-
da não é novidade, pois já 
havia sido adotada tam-
bém no começo do ano.

A decisão afeta, nes-
te momento, os cursos 
de graduação que foram 
ofertados no vestibular 
de inverno da Unisc, re-
alizado no último sába-
do, 16. De acordo com o 
pró-reitor de Administra-
ção, Dorivaldo Brites de 
Oliveira, a universidade 
já teve 50% de seus alu-
nos pagantes utilizando o 

Fies, o que correspondia 
a 5 mil acadêmicos. Ago-
ra, são pouco mais de 2 
mil. “A gente admite que 
a possibilidade de entra-
da é menor, mas não po-
demos atribuir tudo ao fi-
nanciamento estudantil”, 
disse, em entrevista à Rá-
dio Gazeta AM, de Santa 
Cruz do Sul.

Como o campus de So-
bradinho não terá ingres-
so de novos alunos por 
meio do processo seleti-
vo neste semestre, a me-
dida não causa impacto 
na unidade, conforme a 
coordenadora Jocelaine 
Maieron. Ela lembra que, 
no começo do ano, mui-
tos acadêmicos recorre-
ram ao CrediUnisc, finan-
ciamento próprio da uni-
versidade, para ingressar 
em um dos três cursos de 
graduação ofertados.

A Unisc Sobradinho 
chegou a ter 70% dos 
seus alunos regularmen-
te matriculados com al-
gum tipo de financia-
mento ou bolsa. “Hoje, 
dos cerca de 230 alu-

nos que temos, 90 estão 
com o Fies. São acadêmi-
cos que contrataram o fi-
nanciamento em anos an-
teriores e que estão per-
to de concluir seus cur-
sos”, explica. Ela reforça 
que, para estes estudan-
tes, a decisão da Unisc em 
nada afeta os contratos já 
existentes e os aditamen-
tos devem ser feitos nor-
malmente.

Aluno especial
Embora não tenha no-

vas turmas no segundo 
semestre, a Unisc abri-
rá vagas para aluno es-
pecial no campus de So-
bradinho. Segundo Jo-
celaine, nesta modalida-
de, os interessados po-
derão fazer até dez disci-
plinas. “Se ele gostar, po-
derá depois fazer o vesti-
bular e ingressar na gra-
duação que desejar, apro-
veitando as cadeiras fei-
tas como aluno especial”, 
diz. O período de inscri-
ções ainda não está de-
finido, mas deve ocorrer 
durante o mês de julho.

Entenda a decisão da Unisc *
Conforme explicou o pró-reitor Dorivaldo Brites de Oliveira, a decisão é baseada no 

aspecto que torna a universidade responsável pelo pagamento do financiamento caso 
o governo não consiga cobrar o aluno. 

A Unisc chegou a ser a universidade gaúcha com o maior percentual de estudantes 
com o Fies durante vários anos. “A gente é solidário com a dívida, mas não é 
responsável nem pela seleção do acadêmico nem pela cobrança inicial. Se não 
tem essa possibilidade, não há como ser solidário, porque não temos o critério da 
concessão do financiamento nem a condição de cobrá-lo. E lá no fim, se o governo 
não conseguir cobrar, a gente tem que ressarcir. Não temos essa condição de aderir. O 
governo não consegue fazer a cobrança devidamente”, explicou. 

(*) Com informações da Gazeta do Sul

>> Medida não vai afetar os contratos já existentes do Fies na universidade

DIVULGAÇÃO/UNISC
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Prefeito recebe livro com participação de sobradinhenses

O prefeito Maninho 
Trevisan recebeu 

do cirurgião-dentista e 
professor universitário, 
Odilon Antônio Mainar-
di, um exemplar do li-
vro “Por que Santa Ma-
ria? Histórias escritas no 
Coração”. A obra, orga-
nizada pelos escritores 
Humberto Gabbi Zanat-
ta e Mosar Gonçalves da 
Costa, reúne depoimen-
tos e histórias de 100 
pessoas que não nasce-
ram no Coração do Rio 
Grande, mas adotaram a 
cidade como sua.  Entre 

as histórias elencadas no 
livro está a biografia de 
Odilon Mainardi, natural 
de Vila Segredo, Sobradi-
nho, oitavo filho de uma 
família de 15 irmãos.

Mainardi conta no li-
vro que apesar das difi-
culdades, os pais (agri-
cultores humildes) não 
mediram esforços para 
ver seus filhos matricu-
lados em instituições re-
nomadas que propicias-
sem a formação adequa-
da. Mainardi se formou 
com mérito na primei-
ra turma de cirurgiões-

-dentistas da Universi-
dade Federal de Santa 
Maria (UFSM), em 1964.  
Após, passou dois anos 
de sua trajetória profis-
sional em Sobradinho, 
onde inaugurou uma clí-
nica com aparelhos mo-
dernos. Em 1967, pas-
sou a integrar o corpo 
docente da faculdade de 
Odontologia da UFSM e 
se aposentou como pro-
fessor titular da discipli-
na de Dentística Restau-
radora, a qual lecionou 
por três décadas.

Além do exercício de 

professor, entendia que 
outras ações eram ne-
cessárias, uma delas era 
a participação política 
nos órgãos de represen-
tação de classe, como o 
Conselho Regional de 
Odontologia (CRO), o 
Sindicato e a Associação 
Brasileira de Odontolo-
gia (ABO). Odilon Mai-
nardi é casado com Ione 
Maria Rorato Mainar-
di, com quem tem três 
filhos. 

Além de Odilon Mai-
nardi, o livro conta ain-
da com a colaboração 

dos sobradinhenses: Al-
berto Olivier (advogado 
e economista); Celesti-
no Da Cás (economis-
ta e empresário); Eloah 
de Freitas Lima Ventura 
(professora); Dom Hélio 
Adelar Bavaresco Rubert 

(bispo Arquidiocesano 
de Santa Maria); Odilo 
Pedro Marion (empre-
sário, administrador de 
empresas e professor) e 
José Francisco Silva Dias 
(professor, doutor em 
educação pela Unicamp).

A Secretaria Munici-
pal da Agricultura e Meio 
Ambiente de Sobradinho 
fez a distribuição de mu-
das de árvores nativas e 
exóticas para o reflores-
tamento das margens 
dos arroios, nascentes e 
do Parque da Fejão.  

O secretário Jair Cre-
monese destaca que a 
ação tem o objetivo de 
reflorestar áreas degra-
dadas, complementar 
a mata ciliar e garantir 
a preservação do meio 
ambiente. Conforme o 

secretário, ao todo foram 
distribuídas 250 mudas 

de Pitanga, Araçá, Pal-
meira Real, Ingá e Ipê.

Ocorreu na sexta-fei-
ra, 15, no Salão de Li-
nha Quinca, o terceiro e 
último encontro da Fei-
ra da Saúde e Pesagem 
dos Beneficiários do 
Programa Bolsa Família 
da área de abrangência 
do ESF 3, do Bairro Rio 
Branco. Na oportunida-
de, foram ofertados ser-
viços de orientação e en-
caminhamentos com a 
equipe multidiscipli-
nar, formada por en-
fermeira, técnica de 
enfermagem, dentis-
ta, psicóloga, nutri-
cionista, terapeuta 
ocupacional, fisiote-
rapeuta, educadora 
física, agentes comu-
nitários de saúde, en-
tre outros profissio-
nais convidados. 

Também foram fei-
tos agendamentos 

de exame preventivo de 
colo de útero, mamo-
grafia, testes rápidos de 
HIV, Sífilis e Hepatite B 
e C, além de aferição de 
pressão arterial e glice-
mia capilar. Também foi 
feita a pesagem de todos 
os beneficiários do Pro-
grama Bolsa Família de 
abrangência da Unida-
de de Saúde e distribu-
ído material informati-

vo. Para as pessoas que 
não compareceram nas 
Feiras de Saúde, o ESF 
do Bairro Rio Branco es-
tará promovendo nesta 
sexta-feira, dia 22, du-
rante todo o dia, a pesa-
gem dos beneficiários 
do Programa Bolsa Fa-
mília. Basta compare-
cer na unidade de saúde 
e apresentar o cartão do 
benefício.

O prefeito Maninho 
Trevisan, acompanha-
do pela secretária de As-
sistência Social, Saiona-
ra Soder, a coordenadora 
da Terceira Idade, Marcia 
Dalmolin e as soberanas 
da 17ª Fejão, rainha Fer-
nanda da Rosa Novakoski 
e princesas Isabella Pohl-
mann e Paola Simionato, 
participaram sábado, 16, 
no Ginásio do Bairro Vera 
Cruz, do baile promovi-
do pelo Grupo da Tercei-
ra Idade São José.

O evento foi animado 
pela Banda Stillo Musical 
e contou com a participa-
ção de 32 grupos de ido-
sos de toda a região, reu-
nindo 600 pessoas. Mani-
nho parabeniza o Grupo 
São José pelo evento.

O prefeito de Sobradi-
nho, Maninho Trevisan, 
e a coordenadora muni-
cipal de Políticas para as 
Mulheres, Beloni Turcat-
to estiveram nessa terça-
-feira, 19, em Porto Ale-
gre, no Palácio Piratini, 
onde foram recebidos 
pelo secretário-adjunto 
da Casa Civil, João Carlos 
Mocellin. 

Na ocasião, entrega-
ram convite para o go-
vernador José Ivo Sarto-
ri participar neste sába-
do, 23, da tradicional Fes-
ta de São João, com passa-
gem nas brasas, em Linha 
Carijinho, e para o Semi-

nário Caminhos de Forta-
lecimento da Mulher e da 
Sociedade, marcado para 
o dia 4 de julho, no Salão 
Paroquial Católico. 

Para este dia, também 
foi sugerida a possibilida-
de do governador acom-

panhado dos secretários 
de estado se reunir com 
os prefeitos e secretá-
rios municipais da Asso-
ciação dos Municípios do 
Centro Serra (AMCSerra), 
para debater assuntos de 
interesse regional.

>> LITERATURA   Dentista e professor universitário Odilon Mainardi entregou obra que 
mostra os laços criados por pessoas de outros municípios com Santa Maria

Mudas são distribuídas no município Governador recebe convite para eventos no município

Feira da Saúde realiza último 
encontro em Linha Quinca Baile da 3ª Idade reúne 600 

pessoas no Bairro Vera Cruz
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Mais de meio milhão de pessoas 
votaram na Consulta Popular em 13 anos
>> REGIÃO   Participação da comunidade no processo é fundamental para que mais 
recursos sejam destinados aos municípios do Vale do Rio Pardo e Centro Serra

IPTU 
2018

Sr. Contribuinte o vencimento 
da parcela cota única do IPTU 2018 

com 10% desconto vence em 30/06
ou 5 parcelas com vencimentos em 

30.06 | 30.07 | 30.08 | 30.09 | 30.10

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE LAGOA BONITA DO SUL

IMPOSTOS EM DIA SE REVERTEM EM OBRAS PÚBLICAS

A participação da po-
pulação do Vale do 

Rio Pardo no processo 
da Consulta Popular tem 
sido fundamental para 
que a região conquistas-
se recursos importan-
tes do governo do Esta-
do. Mais de meio milhão 
de pessoas participa-
ram da votação ao lon-
go de 13 anos, segundo 
levantamento realizado 
pelo Conselho Regional 
de Desenvolvimento do 
Vale do Rio Pardo (Core-
de/VRP).

A Consulta Popular já 
existe desde 1998, po-
rém o Corede/VRP não 
possui dados dos anos 

subsequentes até 2005, 
quando começa este le-
vantamento. A expres-
siva participação – em 
média mais de 45 mil 
por ano – faz com que 
os projetos da região se-
jam contemplados. No 
total, a votação assegu-
rou mais de R$ 70 mi-
lhões nas mais diversas 
áreas. Em média cada 
voto nestes 13 anos con-
quistou R$ 116,00 em 
recursos para a região. 
O ano em que cada voto 
depositado teve um va-
lor maior foi em 2006, 
quando cada voto ren-
deu R$ 252,00 em recur-
sos para a região.

Os anos em que mais 
houve mobilização em 
número de eleitores foi 
entre 2009 e 2014, jus-
tamente os anos em que 
foram disponibilizados 
mais recursos para o 
processo de participa-
ção popular. Em 2010 
foram 63.605 pessoas 
participantes que asse-
guraram recursos na or-
dem de R$ 7,8 milhões, 
em quanto que em 2014 
os 62.774 eleitores ga-
rantiram um repasse de 
mais de R$ 10 milhões.

O presidente do Co-
rede/VRP, Heitor Álva-
ro Petry, destaca que a 
participação da comuni-

dade é essencial no pro-
cesso da Consulta Popu-
lar. “Somente com a vo-
tação das pessoas tere-
mos força para buscar 
cada vez mais recursos 
via Consulta Popular”, 
destacou Petry, que tam-
bém é vice-presidente 
do Fórum dos Coredes 
do Rio Grande do Sul.

Ele destaca que so-
mente desta forma a 
comunidade terá for-
ças para lutar cada vez 
por mais recursos. Um 
exemplo foi o aumen-
to de 33% no repas-
se de recursos para a 
Consulta Popular em 
relação ao ano passa-

do. Em 2018/2019, o 
Vale do Rio Pardo terá 
disponível o valor de 
R$ 2.902.629,78 para a 
Consulta Popular. A vo-
tação está marcada para 

a próxima semana, entre 
os dias 26 e 28, pelo site 
www.consultapopular.
rs.gov.br, pelo aplicativo 
Consulta Popular ou por 
mensagem SMS.

>> Heitor Álvaro Petry, presidente do Corede/VRP

JACSON MIGUEL STÜLP/CASEMKT

O deputado Adolfo 
Brito participou, na ma-
nhã dessa terça-feira, 19 
de uma audiência pú-
blica na Assembleia Le-
gislativa, para discutir 
o novo decreto de regu-
lamentação do Sistema 
Unificado Estadual de 
Sanidade Agroindustrial 
Familiar, Artesanal e de 
Pequeno Porte (Susaf) 
nos municípios gaúchos 
Participaram da reunião 
o secretário estadual da 
Agricultura, Pecuária e 
Irrigação, Odacir Klein, 

além de representan-
tes de diversas entida-
des como Emater e Fe-
traf, além de prefeitos, 
secretários municipais e 
produtores rurais. A au-
diência foi promovida 
pela Comissão de Assun-
tos Municipais, da qual 
Brito é integrante, e foi 
proposta pelo deputado 
Edegar Pretto.

No encontro, discu-
tiu-se a nova legislação 
do Susaf, principalmente 
no que se refere à audi-
toria da adesão ao siste-

ma pelos estabelecimen-
tos regulamentados pelo 
Serviço de Inspeção Mu-
nicipal (SIM), que, atual-
mente, é responsabilida-
de do Estado. Com a pro-
posta, os municípios te-
riam autonomia nesse 
processo, fiscalizando 
as agroindústrias fami-
liares em seu território. 
Para que os municípios 
obtenham, de forma vo-
luntária a adesão a este 
sistema, é necessária a 
comprovação da equi-
valência junto à Secre-

taria de Agricultura dos 
seus processos e proce-
dimentos de inspeção e 
fiscalização.

Klein reconheceu que 
alguns pontos ainda são 
polêmicos e geram algu-
mas dúvidas, e que as au-

diências servem exata-
mente para isso, para de-
bater esses pontos e ex-
por e receber sugestões. 
Entre os pontos mais dis-
cutidos estão a obriga-
toriedade de inspeções 
e as modificações para 

se aderir ao Susaf. Brito 
considera muito impor-
tante as mudanças se-
rem revisadas com bre-
vidade tendo em vis-
ta os sérios transtornos 
que estão ocorrendo no 
interior.

Audiência Pública debate mudanças no Susaf
AGRICULTURA

>> Evento na Assembleia Legislativa teve a presença do secretário Odacir Klein

LEANDRO LUZ
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O negócio é ir embora?

>> EDA PICCININ BRIDI
edabridi@yahoo.com.br
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>> Acredito 
em saudade, 
sei o quanto 
uma 
ausência 
pode doer, 
provocar 
contração 
muscular e 
até náusea.

Martha 
Medeiros

Frase da 
semana

Parece que nenhum êxito na Copa do Mundo poderia dar 
conta do grau de frustração que domina boa parte da popu-
lação brasileira. A inquietação decorrente da pouca confian-
ça no cenário econômico, bem como a falta de perspectiva 
de mudança nos rumos da política a curto ou médio prazos, 
faz com que não se veja qualquer benefício em eventual títu-
lo da seleção na Rússia. O fracasso da coisa pública em rea-
lidade de Brasil espalha nuvens ameaçadoras no horizonte.

Um dos reflexos é que, diante das poucas perspectivas de 
realização para milhões de cidadãos, muitos pensam em dei-
xar o País. Chegamos a ponto tal que na época da ditadura 
um slogan era: “Brasil, ame-o ou deixe-o”. Agora, em plena 
“democracia”, ampla parcela dos mais jovens vê mais senti-
do em sair para o mundo, em tentar a sorte na formação ou 
num trabalho remunerador em outras regiões. São tão restri-
tas as possibilidades de obter ocupação regular e remunera-
dora no País, precisando lutar ainda com quase 14 milhões 
de desempregados, em todas as áreas, que muitos dos mais 
novos, ainda sem a experiência que só anos de serviço pode-
riam trazer, se dizem, sim, dispostos a ir embora. Mas aí sur-
ge outro problema: ir embora para onde?

Essa tendência é perigosa e traumática, como seria para 
qualquer país. Traumática porque não há migração nesses 
moldes (sob pressão) que soe benéfica ou favorável. Come-
ça por significar uma evasão familiar, e de cabeças pensan-

tes, pois quase sempre 
os que realmente conse-
guem se inserir em outro 
ambiente são os mais ap-
tos e qualificados. Trata-
-se de jovens que não es-
tão saindo porque gos-
tariam. Sentem-se pres-
sionados a isso, em espe-
cial se ambicionam fazer 
algo significativo de suas 

vidas, e a chance não surge. Alguém até dirá que sempre foi 
assim, que desde que o mundo é mundo pessoas saem de suas 
terras e tentam a sorte em outras regiões. Mas a verdade é 
que a região de origem deixou de dar suporte ou de mostrar 
atrativos: do contrário, as pessoas ficariam.

E o drama é bem maior do que se pensa. Pesquisa do Da-
tafolha realizada em todo o País constatou que 62% dos jo-
vens deixariam o País se pudessem (e repare: se pudessem). 
Mas só essa vontade já sinaliza para a frustração que toma 
conta dessa faixa etária. Da mesma forma, mais da metade 
dos adultos com nível superior gostaria de deixar o País. Res-
taria, então, para eles, a dura missão de escolher para onde 
ir, talvez até pior ou mais difícil do que ficar e enfrentar a re-
alidade (decidindo-se a resistir e ajudar a colocar o barco no 
rumo, e não saltar para fora dele). Onde serão aceitos, onde 
encontrarão ambiente em que realmente poderão se realizar, 
mundo afora? Sabe-se que a Europa já não aguenta mais re-
ceber migrantes. Nem há como instalar todos os que chega-
ram. Irão agora os jovens brasileiros engrossar essas fileiras? 
Se o destino forem os Estados Unidos, a situação não me-
lhora em nada: a queda de braço por um lugar ao sol por lá 
não está nada fácil.

E se ainda considerarmos que os índices de formação ge-
ral dos estudantes brasileiros têm sido de deixar no chinelo 
até mesmo o pífio empate de estreia da seleção do Brasil com 
a Suíça, no último domingo, teremos um quadro nada ani-
mador. Na hora de garantir níveis de excelência na forma-
ção acadêmica (inclusive para estar qualificado para o mer-
cado interno), o esforço raramente é feito, ou não se dá va-
lor a isso. Nessa hora mais vale curtir a vida, porque a vida 
é curta, argumentam (só agora é curta? Antes não era?). No 
entanto, quando os espaços de ocupação afunilam até ní-
veis insuportáveis, o plano é cair fora e tentar algo melhor 
no mundo. Mas tentar algo melhor onde, com as credenciais 
que nosso ensino costuma apresentar diante de outros cen-
tros de excelência em todas as áreas? Uma hora a Copa aca-
ba, com ou sem o Brasil na final. Mas não acabará tão cedo 
o drama dessa nossa sociedade, tão tendente a se divertir com 
o esporte, e sem saber lidar, de maneira alguma, com a ressa-
ca do mundo real na manhã do dia seguinte.

Leituras
de mundo

>> ROMAR BELING 
romar@editoragazeta.com.br

>>  62% dos jovens 
dizem que querem 
deixar o Brasil 
e tentar a sorte 
em outro lugar. 
Onde?”

Festa de Santo Antônio
Todas as quartas-feiras é celebrada na Matriz 

Nossa Senhora dos Navegantes, às 15 horas, a Mis-
sa da Saúde. Na quarta-feira, 13 de junho, ao en-
trar na Igreja, os fiéis depararam-se com a estátua 
de Santo Antônio, que fora deslocada de seu nicho 
para a frente do altar-mor. Uma 
homenagem presidida pelo Pá-
roco Pe. Gelso Bernardi, na data 
da festa de Santo Antônio, com 
a distribuição de pãezinhos ben-
tos, após a santa missa, culmi-
nou com o convite para que to-
dos tocassem na imagem, oran-
do, pedindo graças ou agrade-
cendo as já alcançadas.

E lá fui eu na fila dos devo-
tos, pois tenho muito a agrade-
cer a Santo Antônio. Jacy e eu, 
devotos de Santo Antônio, fo-
mos muito felizes. Trago junto 
a mim uma medalha de Santo Antônio - a Relojo-
aria Pasa mandou especialmente cunhá-la em ouro 
na fábrica - o Jacy perdeu a sua medalha no mar 
quando socorreu um menino que se debatia entre 
as ondas. Então, o presenteei com a nova medalha, 
benta pelo Pe. Silvio Rockenbach.

Mas, qual o significado da distribuição dos pãe-
zinhos bentos? O pão simboliza a vida, a fraterni-
dade. Portanto, o significado é dar graças, ser gene-
roso, pensar no bem comum, promover a vida do 

próximo, a exemplo de Santo Antônio.
A história do “Pão de Santo Antônio” remonta a 

um fato curioso: Antônio comovia-se tanto com a 
pobreza que, certa vez, distribuiu aos pobres todo 
o pão do convento em que vivia. O frade padei-

ro ficou em apuros quando, na 
hora da refeição, percebeu que 
os frades não tinham o que co-
mer: os pães tinham sido rou-
bados. Atônito, foi contar ao 
Santo o ocorrido. Este mandou 
que verificasse melhor o lugar 
em que os tinha deixado. O fra-
de padeiro voltou estupefato e 
alegre: os cestos transbordavam 
de pão, tanto que foram distri-
buídos aos frades e aos pobres.

Mais do que a lenda da ori-
gem do “Pão de Santo Antô-
nio”, importa perceber toda a 

riqueza do seu simbolismo: o “Pão de Santo Antô-
nio” revela toda a riqueza da dimensão apostólica 
da vida de Santo Antônio.

A Igreja revela que muito tempo depois de sua 
morte, ao abrirem seu caixão, encontraram sua lín-
gua intacta – ela que tinha sido seu principal ins-
trumento de pregação e conversão.

Que saibamos acolher a mensagem de Santo An-
tônio, de seu amor ao próximo, de seu amor ao Me-
nino Jesus!

>> Mais do que a lenda 
da origem do “Pão de 

Santo Antônio”, importa 
perceber toda a riqueza 

do seu simbolismo: o 
“Pão de Santo Antônio” 

revela toda a riqueza da 
dimensão apostólica da 
vida de Santo Antônio. 
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EEEMAT desenvolve projeto de diversidade cultural
>> ENSINO Turmas ajudam a contar história dos colonizadores e formadores da sociedade arroio-ti grense

Todos os sábados, das 10h às 11h15.
Apresentação: Abílio Zuchetto

Participe:
51 3747 1321
51 9 9824 578051 9 9824 5780

A Hora Colonial
um programa com o cheiro do campo

>> No ano passado, turmas encantaram o público com apresentações emocionantes

Na manhã da última 
quarta-feira, 20, esteve 
em Arroio do Tigre a con-
sultora da Organização In-
ternacional do Trabalho 
(OIT), Maria Izabel da Sil-
va. Na ocasião, foram de-
batidos assuntos referen-
tes a erradicação do tra-
balho infantil. 

Também foi elabora-

do um plano de trabalho,  
construído com base em 
dados numéricos do mu-
nicípio, relacionado aos 
eixos de atuação para a er-
radicação do trabalho in-
fantil no âmbito local. Par-
ticiparam do evento equi-
pes das Secretarias Muni-
cipais de Saúde, Educação 
e Assistência Social.

Consultora da OIT orienta sobre erradicação do trabalho infantil

A Escola Estadual de 
Ensino Médio Arroio 

do Tigre, desde 2013, de-
senvolve o Projeto Di-
versidade Cultural, com 
o objetivo de resgatar a 
história étnica-cultural 
dos colonizadores e for-
madores da sociedade 
arroio-tigrense. 

Este trabalho é rea-
lizado pelos alunos dos 
terceiros anos do Ensi-
no Médio, professores 
responsáveis e direção. O 
tema deste ano é “Resga-
tando os Sabores da His-
tória”. As culturas envol-
vidas no projeto são Indí-
gena, Portuguesa, Africa-
na, Alemã e Italiana. Nes-

ta sétima edição, fazem 
parte as turmas 301, 302 
e 303, com aproximada-
mente  65 alunos, envol-
vendo também seus fa-
miliares. Além de faze-
rem toda uma pesquisa 
histórica sobre cada cul-
tura, eles apresentam 
também em sala de aula, 
em forma de seminário, 
a pesquisa realizada so-
bre a história,  culinária,  
vestimenta,  religião,  ar-
quitetura,  dança e  mú-
sica das etnias que com-
põem a sociedade atual.

A culminância do Pro-
jeto será nos dias 17 e 
18 de julho, no Ginásio 
da Escola, onde a comu-

nidade poderá visitar 
as casas temáticas, de-
gustar pratos típicos de 
cada etnia que serão co-
mercializados e assistir a 
apresentações das dan-
ças típicas.

Programação
No dia 17 de julho, 

serão comercializados 
lanches típicos das 8h 
às 16h. Às 14h tem vi-
sitação e apresentações 
dos alunos. No dia 18, a 
venda de lacnhes típicos 
continua a partir das 8h. 
Ao entardecer, às 19h30, 
ocorre o show do Proje-
to Diversidade. O ingres-
so custa R$ 2,00.



Vinícios Rech
vinicios@gazetadaserra.com.br
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Rua Benjamim Mainardi, 2 - Bairro Industrial - Arroio do Tigre
Supermercado - Fone: 51 3747-1187 | Loja Ferragens - Fone: 51 3747-1812 | Escritórios - Fone: 51 3747-1812

Promoções do Supermercado Cotriel
CARNE BOVINA 1ª C/OSSO, EXCETO CHULETA, KG R$ 18,79

ABACAXI, UN R$ 3,99

ABOBRINHA LONGA, KG R$ 3,49

BATATA BRANCA/BATATA ROSA, KG R$ 2,39

CEBOLA, KG R$ 4,59

CENOURA, KG R$ 2,39

MAÇÃ GALA PEQUENA/TOMATE LONGA VIDA, KG R$ 3,99

MAÇÃ ARGENTINA/PERA ARGENTINA, KG R$ 6,99

MAMÃO FORMOSA, KG R$ 3,79

PIMENTÃO VERDE, KG R$ 4,79

VAGEM, KG R$ 9,49

OVOS VERMELHOS, DÚZIA R$ 5,49

BANANA PRATA, KG R$ 1.99

BANANA CATURRA, KG R$ 0.99

BERGAMOTA PONKAN, KG R$ 0.99

BATATA DOCE, KG R$ 1.99

REPOLHO, KG R$ 0.99

TOMATE PAULISTA, KG R$ 1,99

Válidas até este sábado, 23 de junho

Supermercados e restaurante em Capacitação sobre Boas Práticas de Fabricação
Formação abordou aspectos de segurança alimentar contidos em normas do Estado

Terça-feira, 19, e quarta, 20, na Sala de Reuniões, funcionários dos nove Supermercados e do Restaurante Cotriel tiveram o 
Treinamento de Boas Práticas de Serviço de Alimentação e de Supermercado. A especialista na área, Joice Barea Melo, da em-
presa Consolides, de Passo Fundo, foi quem ministrou o curso, que teve uma carga horária total de 16 horas e abordou pontos 
da Portaria 78/2009, da Secretaria Estadual da Saúde, que determina regras para a aplicação do Programa de Boas Práticas de 
Fabricação.
Joice explicou que a Cotriel é exemplo na aplicação das 
Boas Práticas de Fabricação (BPF), o que fi cou evidenciado 
nas dúvidas levantadas pelos funcionários que participaram 
do curso. “A meta foi capacitar pessoas que sejam líderes e  
responsáveis para ajudar os seus colegas a dar segmentos 
às práticas já adotadas nestes locais que vendem o alimento 
para ser levado para casa e, no caso do restaurante, que 
serve na hora o que é consumido pelas pessoas. É impor-
tante que o local tenha higiene, os funcionários usem os 
equipamentos adequados,   manipulando e transportando  
os produtos  sob condições sanitárias adequadas,  a fi m de garantir a qualidade sanitária. Quanto mais pessoas souberem e 
forem replicando este conhecimento,  melhor será a qualidade do produto que a Cotriel irá oferecer aos seus clientes”, disse.

Norma regulamentadora  sobre espaços confi nados é tema de treinamento
A NR 33, do Ministério do Trabalho,  que defi ne as regras para o trabalho em espaços confi nados foi tema de capacitação 
na segunda-feira, 18, e terça-feira, 19 na Afeco.  Nesta turma participaram funcionários dos setores de produtos agrícolas, 
manutenção e armazém da Sede e das Unidades de Campos Borges, Depósito e Pontão do Butiá. Na quarta, 20 e quinta, 21, 
o treinamento ocorreu em Salto do Jacuí, voltado à trabalhadores destas áreas daquela Unidade e das fi liais de Estrela Velha, 
Arroio do Tigre e Serra dos Engenhos e os Postos de Recebimento de Tunas e Campo Comprido.  O facilitador foi Erny Pereira 
Filho, da Safe Life Treinamentos de Canoas.
Para Erny, a preocupação da Cotriel em proporcionar 
treinamento aos seus funcionários é fundamental para que  
haja uma correta forma de fazer a de identifi cação, contro-
le, monitoramento e prevenção dos riscos envolvidos nos 
processos desta área. “É fundamental reforçar os procedi-
mentos para que as pessoas que utilizam o espaço saibam 
o que estão fazendo. A Cooperativa atende plenamente o 
que é disposto pela norma, pois além de seguir as normas, 
está em constante atualização tecnológica, fornecendo 
equipamentos aferidos e substituindo os antigos no tempo certo, garantindo segurança aos seus colaboradores”, salientou.

Programação:
13h30 – Credenciamento e acolhida pelas famílias de agricultores.
13h45 – Início das atividades:
Estação 1: escolha do local, plantio e poda de árvores frutíferas;
Estação 2: pragas e doenças;
Estação 3: tratamento de inverno;
Estação 4: aproveitamento integral de frutas na alimentação.
16h30 – Encerramento com sorteio de mudas de árvores frutíferas entre 
os participantes.

Emater/RS-Ascar realiza dias de campo
>> fruticultura Encontros devem reunir os 17 grupos de agricultoras da Associação

>> Dias de Campo devem levar novidades sobre fruticultura aos agricultores 

Intitulado de “aromas, 
sabores e potenciali-

dades da fruticultura em 
Arroio do Tigre”, o Proje-
to Municipal de Seguran-
ça e Soberania Alimentar, 
desenvolvido pela Ema-
ter/RS-Ascar, promove 
seis dias de campo so-
bre fruticultura, que deve 
congregar os 17 grupos 
de agricultoras que com-
põem a Associação das 
Agricultoras. 

O objetivo é de provo-
car reflexões sobre a im-
portância da produção, 
aproveitamento integral 
e consumo diversificado 
de frutas, de forma sus-
tentável, tendo em vista 
a segurança alimentar e 
nutricional, além de in-
centivar a fruticultura. O 

primeiro encontro será 
realizado na terça-feira, 
26, em Linha São José, 
na propriedade de Seli-
ta e Horaci José Schuch, 
para as localidades de Li-
nha São José, Lomba Alta 
e arredores. Já no dia 5 
de julho, o dia de campo 
ocorre na propriedade 
de Ivanir e Orací Redin, 
em Vila Progresso, con-
gregando as localidades 
de Vila Progresso, Linha 
São Pedro, Linha Paleta e 
arredores.

As outras datas já es-
tão definidas, mas os lo-
cais ainda dependem de 
confirmação. No dia 11 
de julho, o dia de campo 
será para as localidades 
de Linha Taquaral, Linha 
São Roque e arredores; 
dia 18 de julho, nas loca-
lidades de Linha Ociden-
tal, Linha Tigre e demais 
localidades próximas; dia 

1º de agosto, para as lo-
calidades de Sítio Baixo, 
Sítio Alto, Quilombolas, 
Cabana Santa Lúcia e Co-
loninha; o último encon-
tro será no dia 7 de agos-
to, compreendendo as lo-
calidades de Linha Cere-
ja, Morro da Lentilha, Li-
nha Rocinha e arredores.

Conforme os extensio-
nistas do Escritório da 
Emater de Arroio do Ti-
gre, a presença de todos 
é de suma importância, 
pois serão repassados 
conhecimentos desde o 
plantio até o consumo e 
aproveitamento integral 
das frutas.

A realização é da Asso-
ciação das Agricultoras 
de Arroio do Tigre e Ema-
ter/RS-Ascar, com apoio 
da Prefeitura Municipal, 
Sindicato dos Trabalha-
dores Rurais, Afubra e Vi-
veiro Kowaleski.

dIVulgAção
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>> agricultura Prefeito e técnico da Emater estiveram na 8ª Coordenadoria Regional de Saúde tratando do assunto

Novas agroindústrias devem ser implantadas em breve

O prefeito de Arroio 
do Tigre, Marcia-

no Ravanello, e o técni-
co agrícola da Emater/
RS-Ascar, Ismael Be-
grow, estiveram reuni-
dos, na última terça-fei-
ra, 19, com o engenhei-
ro civil André Dalcin, na 
8ª Coordenadoria Re-
gional de Saúde, em Ca-
choeira do Sul. 

O encontro teve o ob-
jetivo de discutir a im-
plantação de duas novas 
agroindústrias no muni-
cípio, sendo uma em Li-
nha Taquaral e outra em 
Linha Santa Cruz. 

Foram acertadas as 
próximas ações a serem 
tomadas para a legali-
zação dos empreendi-
mentos familiares. Con-

forme Ravanello, as li-
nhas de trabalho, que 
visam o fortalecimento 
da agroindústria fami-
liar, devem ser fomen-
tadas. “Essas agroindús-
trias são mais uma im-
portante fonte de em-
prego e renda, que visa 
o empreendedorismo no 
meio rural do nosso mu-
nicípio”, destacou.

Para modernização 
das Centrais de Recebi-
mento de produtos da 
agricultura familiar, o Rio 
Grande do Sul recebeu 40 
caminhões e equipamen-
tos que foram destinados 
para os municípios con-
veniados. 

A Secretaria do Desen-
volvimento Rural, Pes-
ca e Cooperativismo e o 

Ministério do Desenvol-
vimento Social, por meio 
da Secretaria Nacional 
de Segurança Alimentar 
e Nutricional, realizaram 
a entrega dos veículos. O 
município de Arroio do 
Tigre foi contemplado 
com um caminhão baú, 
que será utilizado para 
transporte dos produtos 
da agricultura familiar. O 

prefeito Marciano Rava-
nello destaca a importân-
cia do veiculo para o an-
damento dos trabalhos 
da Secretaria da Agri-
cultura. “Precisamos au-
mentar a frota para pro-
porcionar uma logísti-
ca eficiente aos produto-
res. Com certeza o veícu-
lo vem para qualificar o 
nosso trabalho”, garantiu

Central de recebimento da agricultura familiar recebe caminhão

Entidades começam a programar festa de Colono e Motorista
Na manhã da sexta-

-feira passada, 15, esti-
veram reunidos, no Ga-
binete do Prefeito de Ar-
roio do Tigre, membros 
das entidades e poder 
público, para tratar so-
bre as festividades alusi-
vas ao Colono e Motoris-
ta. A festa deve ocorrer 
na Comunidade Evangé-
lica Martin Lutero, no dia 
25 de julho.

Conforme o prefeito 
Marciano Ravanello, a 

festa é uma atividade tra-
dicional e apesar do mo-
mento econômico delica-
do, a festa deve ser man-
tida, com gastos contro-
lados e auxílio de todas 
as entidades.

A programação deve 
contar com o tradicio-
nal desfile e bênção dos 
veículos, além de apre-
sentações alemãs, gin-
caboi e canga de ouro. 
Também deve ser reali-
zada uma gincana entre 

os motoristas e atrações 
musiciais.

História
A definição do dia 25 

de julho para comemo-
rar o Dia do Colono data 
de 1924, em meio às co-
memorações do centená-
rio de chegada dos pri-
meiros imigrantes ao Rio 
Grande do Sul. Já o Dia do 
Motorista faz alusão ao 
protetor dos viajantes, o 
São Cristóvão.

Professoras da educação infantil participam de formação
Nem mesmo o frio foi 

capaz de impedir os pro-
fessoras que trabalham 
com crianças de 6 me-
ses a 3 anos e 11 me-
ses, das Escolas Munici-
pais de Educação Infan-
til (Emeis). Elas partici-
param de formação con-
tinuada, na manhã de sá-
bado, 16, na sala de reu-
niões da prefeitura de Ar-
roio do Tigre. 

A assessora do Progra-
ma União Faz a Vida, An-
dréa Cristina Costa, de-
senvolveu atividades re-
ferentes às inteligências 

múltiplas e os cinco senti-
dos. Além de estudo, hou-
ve momentos de troca de 
experiências e de vivên-
cias no dia a dia com as 
crianças. 

A Secretaria Munici-
pal de Educação e Cultura 
destacou o empenho dos 
professores e coordena-
ção do Programa, no que 
se refere ao cuidado com 
as crianças e viabilização 
de acesso aos direitos de 
aprendizagem, na faixa 
etária correspondente à 
educação infantil no mu-
nicípio.
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Oficina sobre Ações de Prevenção 
ao Trabalho Infantil é realizada

Com o objetivo de ava-
liar e buscar alternativas 
aos gargalos existentes 
com a cultura da man-
dioca, o Escritório Muni-
cipal da Emater/RS-As-
car de Ibarama, em par-
ceria com a UFSM, atra-
vés da equipe Simanihot, 
irá desenvolver projeto 
de pesquisa visando me-
lhorar a produtividade e 
a qualidade da mandioca 
produzida pela Agroin-
dústria Aipim Real. A 
pesquisa já iniciou atra-
vés de pesquisa/entre-
vistas com os agriculto-
res e terá sequência com 
a implantação de uma 
unidade de experimen-
tação na comunidade de 

Linha Salete.
A mandioca é consi-

derada a mais brasilei-
ra das culturas e culti-
vada em todo o territó-
rio nacional. Vem sendo 
explorada, basicamente, 
por pequenos produto-
res, em áreas marginais 
de agricultura, em razão 
da sua rusticidade e da 
capacidade de produzir 
relativamente bem em 
condições em que ou-
tras espécies sequer so-
breviveriam. Tendo suas 
raízes usadas como ali-
mento básico por lar-
gas faixas da população 
e consumidas como fa-
rinha, amido ou cozido 
(in natura), a mandioca 

apresenta elevada im-
portância sociocultu-
ral para as populações 
que a cultivam. Contu-
do, por sua capacidade 
produtiva, pela qualida-
de do seu amido e da sua 
parte aérea, alcança no-
vos mercados, tanto na 
indústria (alimentícia e 
química) quanto na ali-
mentação animal (raízes 
e parte aérea). A man-
dioca é uma planta com 
alto potencial produtivo 
e nutritivo, que apresen-
ta grande volume de ali-
mento por área, com bai-
xo custo de produção. A 
parte aérea da mandio-
ca (ramas e folhas) é rica 
em proteína e a raiz rica 

em carboidratos.
O plantio da mandio-

ca é tradicional em todas 
as propriedades rurais, 
mas seu uso fica restri-
to ao aproveitamento 
da raiz para consumo 
humano, e o excedente 
para alimentação animal 

in natura. Da parte aérea 
da mandioca, somente 
são colhidas algumas ra-
mas para plantio no ano 
seguinte, o restante fica 
na lavoura, e é alimen-
to que está sendo perdi-
do. Os índices de produ-
tividade podem ser me-

lhorados desenvolven-
do uma curva de respos-
ta do crescimento, de-
senvolvimento e produ-
tividade para a cultura 
da mandioca diante dos 
níveis tecnológicos im-
postos, no estado do Rio 
Grande do Sul.

Visando evitar per-
d a s  p ó s  c o l h e i t a  a 
Emater/RS-Ascar rea-
lizou reunião técnica 
sobre armazenagem, 
controle de umidade e 
de temperatura, mane-
jo do silo e orientações 
sobre expurgo, para os 

agricultores de Ibara-
ma que possuem silos 
secadores. 

O evento ocorreu na 
última sexta-feira, 15, 
na sala de reuniões da 
Emater (parte teórica) 
e após visita aos silos 
do agricultor Romeu 
Puntel (parte prática) 
e contou com a pre-
sença do engenheiro 
agrônomo da Emater-
-região de Santa Maria, 
Luiz Antonio Barcellos.

Os agricultores de 
Ibarama possuem atu-
almente capacidade 
para armazenar mais 
de 750 toneladas de 

milho em suas proprie-
dades, proporcionan-

do um produto de qua-
lidade superior em re-

lação ao milho secado 
em condições de calor.

A Emater/RS-Ascar, 
Prefeitura de Ibara-
ma e a Associação dos 
Guardiões das Semen-
tes Crioulas de Ibarama 
convidam os sócios para 
uma reunião no dia 3 de 
julho, na Sala de reuni-
ões da Emater, com iní-
cio às 8h30. 

Na oportunidade, se-
rão tratados assuntos 
referentes ao Evento Sa-
beres, Sabores e Semen-
tes Crioulas, classifica-
ção e valor de sementes, 
pagamento de anuidade, 
e assuntos gerais.

Reuniram-se, no Centro de Eventos de 
Ibarama, na última terça-feira, 19, 

funcionários públicos das áreas de saú-
de, educação, assistência social e repre-
sentantes de entidades a fim de partici-
par da “Oficina: Projeto de apoio técni-

co da OIT para as ações de prevenção e 
erradicação do trabalho infantil” coor-
denados por Maria Izabel da Silva, con-
sultora OIT/AEPETI. A diretora do Pro-
grama Arise, Luísa Siqueira também se 
fez presente. 

Na parte da manhã foi realizada aber-
tura com a presença de secretário e do 
vice-prefeito Silvano Sergio de Gaspari. À 
tarde, além das importantes reflexões e 
análise da proposta do plano de trabalho 
apresentado pela palestrante, os partici-

pantes tiveram a oportunidade de presti-
giar uma apresentação das crianças dos 
projetos Beija-Flor e Incluindo Amigos, 
além de um encerramento especial ao 
final da tarde, pois todos foram agracia-
dos com lindas canções.

>> INICIATIVA   Atividade foi desenvolvida no Centro de Eventos do município

Agricultores participam de reunião técnicaUm convite 
importante para 

Ibarama

Cultivo de Mandioca é tema de pesquisa da UFSM em Ibarama
>> Lindas apresentações foram realizadas por crianças do Beija-Flor e Incluindo Amigos>> Funcionários e autoridades se fizeram presentes no Centro de Eventos

>> Pesquisa buscará melhorar o aproveitamento da mandioca

>> Capacidade de armazenamento é satisfatória no município
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Passa Sete prepara o tradicional Festival do Pinhão
>> SABORES DA REGIÃO   Com a Festa do Pinhão cancelada após a paralisação dos 
caminhoneiros, evento na localidade de Pitingal é confirmado para o dia 14 de julho

A tradicional Festa do 
Pinhão, de Passa 

Sete, não pode ser rea-
lizada em 2018. No en-
tanto, cientes da impor-
tância do Pinhão para a 
cidade de Passa Sete, a 
Administração Munici-
pal, juntamente com a 
diretoria da festa, Ema-
ter/RS-Ascar e as Traba-
lhadoras Rurais, realiza-
rão o já tradicional Fes-
tival do Pinhão, evento 
que sempre é um suces-
so por vários fatores, so-
bretudo pela acolhida da 
Comunidade São Miguel, 
de Pitingal, e os variados 
pratos à base de pinhão. 

A alegria, o calor hu-
mano e os sabores vão 
conquistar os partici-
pantes. O evento já tem 
data reservada: será no 

dia 14 de julho de 2018, 
na Comunidade São Mi-
guel, de Pitingal, com iní-
cio previsto para às 19 
horas. As fichas já estão 
à venda por R$ 30,00 
adultos e R$ 15,00 para 
crianças de oito a 12 
anos. Os pontos de venda 
e pessoas responsáveis 

são: Prefeitura, Emater, 
Trabalhadoras Rurais, 
secretários e Farmácia 
Drogabel. 

Serão servidos pratos 
à base de pinhão prepa-
rados pela Associação 
das Trabalhadoras Ru-
rais. O jantar será ani-
mado pela Banda Nova 

Canção, além da apre-
sentação de músicas do 

novo CD de Aldonei Oli-
veira. Também haverá 

pinhão à venda por qui-
lo no local.

>> Pratos à base de pinhão serão atrações no festival que ocorre no dia 14 de julho

>> Evento gastronômico está confirmado

FOTOS: DIVULGAÇÃO/PREFEITURA DE PASSA SETE

Três projetos de lei fo-
ram aprovados durante 
a sessão ordinária da Câ-
mara de Vereadores de 
Sobradinho, realizada na 
noite da última segunda-
-feira, 18, no Plenário Ott-
mar Kessler. Todos tive-
ram aprovação unânime. 
Uma das propostas, a de 
nº 61, foi votada em regi-
me de emergência, já que 
seria inicialmente baixa-
da nas comissões para es-
tudos. A matéria trata da 
abertura de crédito su-
plementar no valor de R$ 
780 mil.

O recurso é oriundo de 
emenda parlamentar e 
será utilizado na farmácia 
básica, aquisição de mate-
rial de consumo e conser-
tos nas unidades de saú-
de, consultas especializa-
das, exames, procedimen-
tos e pequenas cirurgias.

Também foram apro-
vados os projetos nº 58 
e 59. O primeiro é refe-
rente a venda, através de 
leilão público, de imó-
veis do município. Os va-
lores arrecadados serão 
utilizados na compra de 
equipamentos e contra-

partida de recursos para 
obras. Já o outro projeto 
dispõe sobre a locação de 
imóvel para instalação da 
Unidade Básica de Saúde 
do Bairro Baixada, visan-
do dar continuidade aos 
serviços prestados à co-
munidade.

Explicações 
pessoais
Valdecir Bilhan (PTB) 

destacou a participação 
no Congresso dos Consór-
cios Intermunicipais e cri-
ticou o vandalismo ocor-
rido recentemente no Ce-

mitério Municipal. Luiz 
Freitas (Progressista) elo-
giou o evento realizado no 
último sábado, 16, pelo 
Projeto Arte e Cidadania, 
enquanto Elemar Lazza-
ri (MDB) convidou a to-
dos para participarem da 
Festa de São João de Linha 
Carijinho.

Adão Weber (MDB) 
abordou os 18 anos dos 
Bombeiros Voluntários de 
Sobradinho, entidade que 
ajudou a fundar, no ano de 
2000, e agradeceu o apoio 
da comunidade duran-
te esse período. Por fim, 

Tuki Siman (PDT) lem-
brou que restam cerca de 
90 dias para as eleições 

gerais e disse que há “um 
bando de loucos” dispu-
tando a presidência.

Três projetos aprovados em sessão da Câmara
SOBRADINHO

>> Sessão da Câmara ocorreu na última segunda

MATEUS SOUZA

A Câmara de Vereado-
res de Segredo recebeu 
a visita dos alunos do 
terceiro, quarto e quin-
to ano e das professoras 
Maria Lucia Costa, Pa-
trícia de Pellegin e Ester 
Vieira, da Escola Munici-
pal Pedro Silveira.  

Na ocasião, o presi-
dente da Câmara, Paulo 
Henrique Marion, o Ven-
tania apresentou aos alu-
nos os nomes dos nove 

vereadores do municí-
pio: Silvio Antonio Baier-
le, Paulo Henrique Ma-
rion, Gilvan Dal Molin, 
Fabricio Fernando da 
Silva, Luiz Alceu Ribei-
ro, José batista Robatti-
ni, Luis Carlos Soares Ma-
rion, Ereni Rodrigues e 
Zaluar José Jahn.

Ele respondeu tam-
bém algumas perguntas 
feitas pelos alunos, expli-
cou como é o funciona-

mento da Câmara de Ve-
readores e como são tra-
balhados com os projetos 
oriundos do executivo. 

Ventania se diz grato 
com a presença de todos 
e que espera a comunida-
de para mais visitas. Ele 
também convida toda po-
pulação segredense para 
acompanhar o andamen-
to das atividades da Câ-
mara Municipal, junto as 
suas dependências.

Legislativo municipal recebe visita de alunos da Escola Pedro Silveira

>> Estudantes do educandário estiveram reunidos com o presidente do Legislativo se-
gredense, Paulo Henrique Marion, o Ventania

DIVULGAÇÃO

SEGREDO



Gazeta da Serra12 Sexta-feira I 22 I Junho I 2018 Estrela Velha

Administração Municipal incentiva treinamento esportivo
O projeto de treinamento esportivo foi 

desenvolvido pela Administração 
Municipal de Estrela Velha, por meio da 
Secretaria de Educação, visando unir o 

esporte à prática pedagógica para incen-
tivar o bom desempenho em sala de aula, 
além de poder identificar novos atletas 
do município. 

Os treinos são oferecidos no Ginásio 
do Parque de Eventos Oscar Leite de Mo-
raes e no Ginásio de Itaúba, tendo como 
professor Sandro Telmar Huning, bas-

tante conhecido no meio do futsal no 
estado. As aulas contam com toda a es-
trutura de treinamento para participar 
de campeonatos regionais e estaduais.

>> Projeto tem o técnico Sandro Huning como professor>> Alunos das localidades de Linha São Marcos e Itaúba>> Alunos da cidade treinando no Ginásio Municipal

Na última sexta-fei-
ra, 15, realizou-se o des-
carte adequado de lixo 
eletroeletrônico, em co-
leta especial da Secre-
taria Municipal de Agri-
cultura, Fomento Eco-
nômico e Meio Ambien-
te. Objetos como CPUs, 
teclados, cabos, estabi-
lizadores, celulares, rá-
dios e eletrodomésticos 
que não têm mais ser-
ventia foram deposita-
dos no caminhão, das 8 
às 17 horas, no Parque 

de Eventos Oscar Leite 
de Moraes. 

Os resíduos são leva-
dos pela empresa Natu-
somos, de Horizontina, 
que faz a separação dos 
materiais e seleciona os 
metais, vendidos para 
empresas com licença 
ambiental. Além de ga-
rantir seu melhor apro-
veitamento, o descar-
te correto é importante 
para poupar a natureza 
de substâncias conside-
radas perigosas.

Lixo eletrônico é descartado 
em coleta especial A Administração Municipal de 

Estrela Velha, através da Secreta-
ria Municipal de Agricultura, Fo-
mento Econômico e Meio Ambien-
te, tem investido em melhorias e 
incentivando o Horto Municipal. O 
objetivo é incentivar a criação de 
hortas urbanas em diversas esfe-

ras, seja no âmbito escolar ou nas 
associações de moradores e enti-
dades não governamentais ou ain-
da em âmbito particular (hortas 
domésticas). 

O resultado prático é a produ-
ção de hortaliças, chás e tempe-
ros utilizados na culinária popu-

lar. As mudas cultivadas no Horto 
Municipal são distribuídas gratui-
tamente para pessoas, escolas e 
interessados em cultivarem suas 
próprias hortas, preservando as-
sim o meio ambiente e incentivan-
do a zona rural e urbana do mu-
nicípio.

Mãos na horta incentivam a produção de alimentos
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Município recebe novo rolo compactador do Governo
>> INVESTIMENTO   Máquinas com verba federal contemplaram 336 cidades gaúchas

O município de Lagoa 
Bonita do Sul, repre-

sentado pelo prefeito Gil-
nei Arlindo Luchese, vice-
-prefeito e Secretário de 
Assistência Social Luiz 
Francisco Fagundes, pre-
sidente da Câmara de Ve-
readores João David Ra-
thke e vereador Gilse-
mar Honnef recebeu, na 
manhã do dia 8, um novo 
rolo compactador. O go-
verno gaúcho entregou 
576 máquinas e equipa-
mentos agrícolas para 
336 cidades, benefician-
do todas as regiões. 

A solenidade ocorreu 
no Pavilhão Internacio-
nal do Parque de Exposi-
ções Assis Brasil, em Es-
teio. Entre as autorida-
des, estavam o governa-
dor José Ivo Sartori, o mi-
nistro-chefe da Casa Civil, 
Eliseu Padilha, o ministro 
da Secretaria de Gover-
no da Presidência da Re-
pública, Carlos Marun, o 
secretário da Agricultu-
ra, Pecuária e Irrigação, 
Odacir Klein, o coorde-
nador da bancada federal 
gaúcha deputado federal 
Giovani Cherini (PR), e 

o presidente da Famurs, 
Salmo Dias de Oliveira. O 
rolo compactador é fru-

to de emenda do depu-
tado federal Elvino Bohn 
Gass (PT). 

O Conselho de Assis-
tência e Inclusão Social 
reuniu-se na última quin-
ta-feira, 14, na sala de re-
uniões do Cras, para defi-
nir o cronograma de dis-
tribuição dos donativos 
da Campanha do Agasalho 
2018. O Cras avisa às famí-
lias que desejam partici-
par da campanha que as 
inscrições estarão aber-
tas até o dia 2 de julho, no 
Cras Acreditando no Fu-
turo. A distribuição ocor-
rerá no dia 4 de julho, no 
salão da antiga prefeitu-
ra. A distribuição será rea-
lizada na seguinte forma: 

Na parte da manhã: fa-
mílias das localidades de 
Linha Francesquet, Linha 
Melchior, Alto Pilão, Linha 

Tupi, Lagoa Baixada, Cam-
pos Novos e Lagoa Centro. 
Na parte da tarde do dia 4 
de julho: para as famílias 
das localidades de: Linha 
Araçá, Linha alta Frente, 
Linha Alta Fundos, En-

trada da Várzea, Várzea 
Grande, Arroio Grande e 
Linha Condutor. Os bene-
ficiários devem levar em-
balagens para transpor-
tar os donativos da cam-
panha.

Na última segunda-feira, 18, foi rea-
lizada a tradicional Festa Junina do 
Projeto Arte de Aprender do Serviço 
de Convivência e Fortalecimento de 
Vínculos do Cras. O evento foi mui-
to animado e contou com a presença 
de alguns secretários como Pedrinho 
Tavares, Arthur Joaquim Possebon, 
além da representante da Secretaria 

de Obras, Mariese Rathke. 
Também estiveram presentes o vi-

ce-prefeito Luiz Francisco Fagundes 
e o prefeito Gilnei Arlindo Luchese. 
Houve apresentações dos alunos, boa 
comida, dança e muita diversão. Tra-
tou-se de uma oportunidade para for-
talecer ainda mais vínculos entre os 
alunos e também com os professores.

Na última quinta-
-feira, 14, foi realizada, 
com o grupo da Tercei-
ra Idade “Vale a Pena 
Viver”, uma oficina de 
artesanato orientada 
pela oficineira Iara Ra-
thke sobre tapeçaria 
de lã, com o intuito de 

aproximar mais o gru-
po, fazer trocas de ex-
periências, aprender 
coisas novas e fortale-
cer vínculos.

Todo mês serão rea-
lizadas oficinas de ar-
tesanato com o grupo, 
variando assim os par-

ticipantes e as técnicas 
artesanais, assim pro-
porcionando a parti-
cipação de todos inte-
grantes. Na oportuni-
dade, se fizeram pre-
sentes o prefeito Gilnei 
Arlindo Luchese e o vi-
ce-prefeito.

No dia 13 de junho, na 
Sala de Reuniões da Pre-
feitura, tomou posse a 
nova diretoria da Asso-
ciação de Trabalhadoras 
Rurais de Lagoa Bonita 
do Sul. Erica Rech Fran-
cesquet, que presidiu a 
entidade nos últimos dois 
anos, passou o comando 
para Virginia Helena da 
Silva Melchior, que foi a 
primeira presidente da 
entidade quando criada 
no ano 2000 e novamen-
te assume a responsabi-
lidade de presidir a insti-
tuição nos próximos dois 
anos juntamente com a 
vice: Erica Rech Frances-
quet; 1ª tesoureira: Car-

mem Ines Priebe; 2ª te-
soureira: Maria Helena 
Moser; 1ª secretaria: Ja-
queline de Jesus; 2ª se-
cretária: Juraci Rodrigues

Conselho Fiscal: titula-

res: Marjana Weiss, Daia-
ne Bitencourt Pinto, San-
dra Silveira Moser e Su-
plentes: Patrícia Rodri-
gues Centa, Ana Centa e 
Hulda Geraldo.

Virginia Melchior é a nova presidente 
da Associação das Trabalhadoras Rurais

Terceira Idade participa de Oficina de Artesanato

Festa Junina do Projeto Arte de Aprender é sucesso

Conselho de Assistência Social realiza reunião no Cras

>> Prefeito, vice, presidente da Câmara de Vereaddores 
e funcionário com a máquina que será utilizada

>> Prefeito Gilnei Luchese assinando o contrato

>> Conselho debateu sobre a Campanha do Agasalho

>> Alunos do projeto com autoridades municipais na última segunda-feira

>> Grupo terá outras oficinas para aprimorar técnicas

>> Trabalhadoras Rurais com o prefeito Gilnei Arlindo Lu-
chese, em reunião na Prefeitura
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Pastoral da Aids de Sobradinho precisa de doações
>> SOBRADINHO   Aceita-se doações de alimentos, roupas ou valores em dinheiro

Taiara Soldi 
redacao02@gazetadaserra.com.br

Enfrentando dificul-
dades financeiras 

para se manter, a Pasto-
ral da Aids, de Sobradi-
nho, ganhou uma ajuda 
importante. A entidade 
recebeu 40 quilos de ali-
mentos não perecíveis 
em uma ação solidária 
realizada pelo Sindilo-
jas, após um Workshop 
gratuito ocorrido na úl-
tima terça-feira, 19. O 
evento reuniu 34 par-
ticipantes e o tema do 
curso foi “Inteligência 
Emocional”,  ministra-
do pela master coach 
Adriana Nunes. 

O coordenador da 
Pastoral da Aids, André 
Ecke, comemorou a aju-
da. Entretanto, ele lem-
bra que a entidade ain-
da precisa de doações. 
A pastoral realiza ações 
destinadas ao acolhi-
mento, aconselhamento, 

empoderamento e am-
paro de pessoas porta-
doras do vírus HIV. Se-
gundo Ecke, existe todo 
um trabalho espiritual 
para a aceitação da do-
ença e encaminhamento 
de tratamento para por-
tadores do vírus. O mu-
nicípio tem, atualmen-
te, 46 pacientes. Dentro 

deste número, um é de 
outra cidade e há caso 
de um paciente que não 
aceita o tratamento. 

Ao ser questionado 
quanto ao preconceito 
nos dias de hoje, André 
disse que ele ainda exis-
te. “Temos muitas famí-
lias pobres e carentes, 
onde há portadores do 

vírus, mães com filhos 
para sustentar que não 
conseguem emprego e 
encontram uma dificul-
dade tremenda devi-
do ao preconceito. Isso 
acontece com muitos 
dos portadores da do-
ença, sendo que não é 
no convívio do dia-a-dia 
- abraço, aperto de mão, 
sentar na mesma cadei-

ra, tomar chimarrão, etc. 
- que vai fazer com que 

outra pessoa pegue o ví-
rus, completou André.

A situação da Pastoral da Aids
O que pode ser doado? 
Aceita-se doações de alimentos, roupas ou valores 
em dinheiro.

Onde posso doar? 
Basta procurar os integrantes da Pastoral em 
Sobradinho ou procurar a banca da Pastoral da Aids, 
que fica em frente à Estação Rodoviária do município.

>> Evento promovido pelo Sindilojas arrecadou 40 quilos de alimentos para a Pastoral
>> Entidade desenvolve importante trabalho no município

FOTOS: DIVULGAÇÃO

Alunos da Escola Mu-
nicipal de Ensino Funda-
mental Seomar Mainar-
di, localizada no Bairro 
Rio Branco, em Sobradi-
nho, visitaram na tarde 
dessa quarta-feira, 20, a 
redação do Jornal Gaze-
ta da Serra e também o 
estúdio da Rádio Gazeta 
FM 98.1, na esquina das 
comunicações.

As professoras Ma-
ria Inês Ruoso e Gracieli 
Dassi supervisionaram a 

visita dos estudantes do 
quarto ano do educan-
dário, que conheceram 
um pouco do dia a dia do 
único jornal em circula-
ção no Centro Serra. Na 
oportunidade, o jorna-
lista Mateus Souza, che-
fe de redação da Gazeta, 
explicou como funciona 
a processo de elabora-
ção do jornal, que possui 
edições nas terças e sex-
tas-feiras. 

Os estudantes também 

interagiram com a equipe 
de redação e tiraram dú-
vidas, pois irão elaborar 
um jornal em um traba-
lho escolar. Na visita ao 
estúdio, eles conversa-
ram com o comunicador 
Adriano Setti, que apre-
senta os programas “Ga-
zeta Bom Dia” e “Radioa-
tividade”. Eles conhece-
ram o funcionamento da 
emissora, que possui au-
diência em toda a região 
Central.

A Casa da Cultura Amario João Lazza-
ri está com mais uma exposição aberta 
para visitação da comunidade regional. 
De acordo com a diretora de Cultura e 
Turismo, Ingrid Hermes, estão expostos 
desenhos feitos por Cleci Cremonese. O 
espaço foi concluído nessa quinta-feira 
e ficará disponível até o final do mês.

Após o período de visitação, Ingrid 
explica que os desenhos serão doados 
para duas entidades assistenciais: a 
Liga Feminina de Combate ao Câncer e 
a Associação dos Pais e Amigos dos Ex-
cepcionais (Apae), que poderão comer-
cializá-los para arrecadar fundos.

Segundo Ingrid, a Casa da Cultu-
ra busca proporcionar aos artistas lo-
cais um espaço para expor e valorizar 
sua arte, sendo uma grande satisfa-
ção para o órgão promover uma mos-
tra com tamanha qualidade artística, 
já que a meta é democratizar o acesso 
à arte e à cultura ao maior número de 
pessoas possível.

Recentemente, esteve aberta a Expo-
sição Arteira de Pano, da artista plásti-
ca e professora Orilde Miotto, que foi 
um sucesso de público. Em julho, ha-
verá uma nova exposição no local, des-
ta vez de porongos decorados.

Alunos da Seomar Mainardi visitam a Gazeta
ESCOLAS

Casa da Cultura abre exposição de desenhos
SOBRADINHO

>> Grupo de alunos da Escola Seomar Mainardi com o comunicador Adriano Setti

TAIARA SOLDI

>> Exposição de desenhos está aberta a visitação até o final deste mês

ISABEL CRISTINA SELLI 
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TEMPO, VENDE: Em En-
cruzi lhada do Sul  várias 
propriedades rurais 450 ha a 
12 km da RSC 471 fazenda 
completíssima 80% de apro-
veitamento valor 15.000,00 
ha, 288 ha com benfeitorias 
a 15 km   da RSC 471 óti-
ma para plantação e criação 
valor 11.000,00 ha , 128 ha fa-
zenda completa para criação 
e plantação 8 km da  RSC 471 
valor 10.000,00  temos outras 
51 999 686 878 site www.imo-
biliarianovotempo.com.br.

VENDE-SE: Terreno em Li-
nha Quinca, 320m², perto da 
Vinícola Redin, na Linha dos 
Borges. Todo cercado. Tratar: 
51 980 570 771.

VENDE-SE: Sala Comer-
cial no Edifício Santo Mioni, na 
Rua General Osório, nº 29, no 
Centro de Sobradinho. Tratar: 
51 996 224 416.

VENDE-SE: Em Sobra-
dinho, Rua Padre Anchie-
ta, Centro. Um excelente 
terreno plano, com locali-
zação privilegiada. 14,75m 
de frente, fundos 15,24m, 
laterais 40,13m e 34,70m. 
Total de 546m². Tratar 51 
992 662 650.

VENDE-SE: Casa de alve-
naria-95,6m², terreno-600m² 
(12 de frente por 50m de fun-
do). Bairro Rio Branco, em So-
bradinho. Tratar pelo fone 51 
998 740 860.

ORAÇÃO DOS AFLITOS
Aflita se viu a Virgem Maria ao pé da cruz. Aflito me vejo. Va-

lei-me minha mãe de Jesus. Confio em Deus com todas as mi-
nhas forças por isso peço que ilumine meus caminhos. Conce-
da-me a graça que tanto desejo. Faça o pedido e mande publicar 
no 3º dia. Observe o que acontecerá no 4º dia. Agradece V.B.

VENDE

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
ESTRELA VELHA

AVISO DE INEXIGIBILIDADE DE LICITAÇÃO

A Prefeita Municipal de Estrela Velha, no uso de suas atribuições legais, 
atendendo a solicitação contida no Processo de Inexigibilidade 002/2018, 
com o devido Parecer Jurídico, autoriza a INEXIGIBILIDADE DE LICITA-
ÇÃO, com fulcro no art. 25, caput, da Lei nº 8.666/93, para contratar a 
empresa Associação Beneficente Santa rosa de Lima, inscrita no CNPJ nº 
97.448.294/0001-50, com sede em Arroio do Tigre, visando é a presta-
ção de serviços de atendimento 24 horas para urgência e emergência, 
conforme proposta apresentada, no valor total de R$ 14.500,00 (quator-
ze mil e quinhentos reais) mensais. 

Estrela Velha (RS), 15 de junho de 2018.

Cecilia Montagner Ceolin,
Prefeita Municipal.

CASA DE ALVENARIA – R$ 
250.000,00. 3 quartos, sala, cozi-
nha, 2 banheiros, garagem, área de 
serviços, terreno com 528 m², pá-
tio fechado. Localizada na Rua Pa-
dre Benjamim Copetti. Bairro Co-
petti, Sobradinho/RS

CASA MISTA – R$ 260.000,00. 
3 quartos, sala, cozinha, banheiro, 
garagem. Terreno com 1000m² e 
pátio cercado. Localizado na Rua 
Quintilho Lazarotto. Ibarama/RS

CASA DE ALVENARIA – R$ 
550.000,00. 2 quartos, 1 suíte, ba-
nheiro social, lavabo, sala de estar, 
sala jantar, cozinha, lavanderia, ga-
ragem para dois carros, pátio cer-
cado. Casa de 2 pisos e semi mo-
biliada. Localizada na Rua Ange-
lo Vendrusculo. Bairro Vera Cruz, 
Sobradinho/RS

CA SA  ALVENARIA  –  R$ 
230.000,00. 1 suíte, 1 quarto, 
sala, cozinha, banheiro, garagem 
e pátio cercado. Localizada na Rua 
Caetano Roso. Bairro Baixada, So-
bradinho/RS

CASA DE ALVENARIA – R$ 
180.000,00. 2 quartos, sala, co-
zinha, banheiro, garagem e pátio 
cercado.  Localizada na Rua Ibicuí. 
Centro de Sobradinho/RS

CASA CONJUGADA DE ALVE-
NARIA NOVA- R$ 120.000,00. 
2 quartos, sala, cozinha, banhei-
ro. Localizada na Rua Luiz Fran-
cisco Lazzari. Bairro Copetti, So-
bradinho/RS

A P A R TA M E N T O  –  R $ 
250.000,00. 1 quarto, 1 suíte, sala 
com churrasqueira, cozinha com 
área de serviços. Localizado na 
Rua General Osório, esquina com 
a Rua Pedro Álvares Cabral. Cen-
tro, Sobradinho/RS

TERRENO URBANO – R$ 
50.000,00. Sem benfeitorias, me-
dindo 15x30m. Localizado na Rua 
Borges de Medeiros. Bairro Co-
petti, Sobradinho/RS

CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES DE SEGREDO

     N° Empresa 
Contratada 

Objeto Valor  (RS) Modalidade Data Validade

001/2018 INFOTEC 
INFORMÁTICA 
LTDA

 Prorrogação de 
prazo e reajuste de 
valores

-------- 3 ° Termo 
Aditivo 

01/06/2018 30/06/2018

                EXTRATO DE TERMOS DE CONTRATO

PREFEITURA MUNICIPAL DE LAGOA BONITA DO SUL
SECRETARIA MUNICIPAL DA FAZENDA E PLANEJAMENTO– SETOR DE COMPRAS E LICITAÇÕES 

 EXTRATOS DE CONTRATOS E SÚMULAS DE TERMO ADITIVO
Nº EMPRESA 

CONTRATADA
OBJETO VALOR R$ MODALIDADE DATA VALIDADE

64/2018 DIMÁQUINAS 
MÁQUINAS E 
EQUIPAMENTOS 
LTDA

Aquisição de um distribuidor de 
adubo orgânico liquido, tanque 
metálico capacidade mínima 
6m³, equipado com bomba com 
vazão mínima de 60.000 mil 
litros/hora autoescorvante, com 
rodas e pneus.

R$ 24.050,00 (vinte e quatro 
mil e cinquenta reais), sendo 
R$23.394,68 (vinte e três mil, 
trezentos e noventa e quatro reais 
e sessenta e oito centavos) oriundo 
de repasse e R$655,32 (seiscentos 
e cinquenta e cinco reais e trinta e 
dois centavos) de contrapartida do 
município.

Pregão 
Presencial N° 
15/2018

18/06/2018 31/12/2018

65/2018 MARCIO 
MARCELO 
ZIMMERMANN 
E CIA LTDA

Aquisição de uma Plaina 
hidráulica frontal agrícola, 
(equipada com lamina e concha) 
altura de levante mínima 3,5 m, 
capacidade volumétrica mínima 
da concha 0,4m³, largura da 
concha mínima 2,20m³ para uso 
no trator Massey Ferguson MF 
4283.

R$ 31.700,00 (trinta e um 
mil e setecentos reais), sendo 
R$30.836,24 (trinta mil, oitocentos 
e trinta e seis reais e vinte e quatro 
centavos) oriundo de repasse e 
R$863,76 (oitocentos e sessenta e 
três reais e setenta e seis centavos) 
de contrapartida do município.

Pregão 
Presencial N° 
15/2018

18/06/2018 31/12/2018

66/2018 MANJATO 
TRATORES LTDA 
– EPP

Aquisição de uma Roçadeira 
hidráulica articulada, largura 
mínima de corte 1,40m, 
equipada com válvulas de alivio 
independentes em cada circuito 
hidráulico, acoplamento ao 
trator agrícola pelo sistema de 
três pontos, acionamento através 
da tomada de força do trator. 

R$ 36.000,00 (trinta e seis mil 
reais), sendo R$35.020,00 (trinta e 
cinco mil e vinte reais) oriundo de 
repasse e R$980,00 (novecentos e 
oitenta reais) de contrapartida do 
município

Pregão 
Presencial n° 
15/2018

18/06/2018 31/12/2018

 

PROCESSO SELETIVO SIMPLIFICADO 
EXTRATO DOS EDITAIS NSº 035/2018, 036/2018 E 

037/2018
A Prefeita Municipal de Estrela Velha, Estado do Rio Grande do Sul, no 

uso das suas atribuições legais, torna público a realização de PROCES-
SO SELETIVO SIMPLIFICADO visando a contratação de pessoal, por pra-
zo determinado, para as Secretarias Municipais, conforme Editais ns° 
035/2018, 036/2018 e 037/2018, que estão disponíveis na íntegra no 
quadro de publicações oficiais e no Portal da Transparência: https://es-
trelavelha.atende.net/?pg=transparencia#!/grupo/8/item/2/tipo/1, Ins-
crições: de 25 a 29 de junho de 2018, durante o horário de expediente 
da Prefeitura Municipal. Informações complementares poderão ser ob-
tidas na Secretaria Municipal de Administração, fone 051 3616-7011. Es-
trela Velha, 22 de junho de 2018. 

Cecilia Montagner, 
Prefeita Municipal.

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
ESTRELA VELHA

Patrulha Comunitária do Interior 
realiza ações preventivas na região
>> CENTRO SERRA   Brigada Militar sempre trabalha 
visando obter informações qualifi cadas e melhorar a 
tranquilidade pública no perímetro rural 

A Patrulha Comunitá-
ria do Interior (PCI) 

da 5ª Companhia Centro 
Serra realizou, durante 
a tarde desta terça-feira, 
19, novas visitas em pro-
priedades rurais, nas lo-
calidades de Linha Qua-
tro, Ibarama; em Várzea 
Grande, Lagoa Bonita do 
Sul, em Campo Sobradi-
nho, Passa Sete e Serri-
nha Velha, Segredo.

Segundo o primeiro 
sargento Jerônimo Jesus 
Dalberto, a Patrulha Co-
munitária do Interior é 
uma das prioridades do 

comando do 23º Bata-
lhão da Polícia Militar, 
tem como objetivo apro-
ximar o trabalho da Bri-
gada Militar nas localida-
des mais distantes, sem-
pre visando obter infor-
mações qualificadas e 
melhorar a tranquilida-
de pública no períme-
tro rural.

A guarnição da Patru-
lha Comunitária do In-
terior (PCI) da região 
Centro Serra é compos-
ta pelo sargento Gilnei 
Segatto e o soldado Ro-
berto Glanzel.

>> Sargento Gilnei Segatto e o soldado Roberto Glanzel 
visitaram agricultores em municípios da região

>> Localidade de Campo Sobradinho, em Passa Sete

FOTOS: DIVULGAÇÃO/BM

Mais um canal 
entre a 

Gazeta e você. 
WhatsApp 

(51) 9.9993.3339
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Deputado denuncia descaso com pacientes do SUS

Após pronunciamen-
to feito na Tribuna 

da Assembleia Legislati-
va, relatando as dificulda-
des de centenas e cente-
nas de pessoas que aguar-
dam procedimentos e ci-
rurgias na fila do Sistema 
Único de Saúde (SUS), o 
deputado estadual Adol-
fo Brito (Progressistas) 
foi recebido nessa quar-
ta-feira, 20 pelo procura-
dor geral de Justiça, Fa-
biano Dallazen e poste-
riormente por Cristiano 
Vieira Heerdt, defensor 
público geral do Estado e 
sua equipe. 

Brito fez um relato da 
situação informando que, 
após um longo tempo 
aguardando para a con-
sulta, os pacientes são co-
locados em listas de espe-
ra. Depois, quando conse-
guem marcar a data para 

os procedimentos ou ci-
rurgia, ocorre um verda-
deiro drama, pois chegan-
do a proximidade da data 
de atendimento, normal-
mente os hospitais, ou 
os profissionais, ligam 
desmarcando o agenda-
mento.

O deputado levou em 
mãos dois exemplos do 
descaso que ocorre na 
região Central: o caso do 
agricultor Antônio Derli 
Ferreira da Silva, morador 
da Linha Brasil, no muni-
cípio de Passa Sete, divi-
sa com Lagoão e Segre-
do. Em outubro de 2015 
ele sofreu um acidente e 
foi atendido no HPS de 
Canoas, onde fez a cirur-
gia, na qual foi necessá-
ria a colocação da bolsa 
de colostomia.  

Ficou de ser feita a re-
construção do trânsito in-

testinal e retirada da bol-
sa, no Hospital da Ulbra, 
em Canoas. Por várias 
vezes o procedimento foi 
agendado e desmarcado 
pelo hospital neste perí-
odo de mais de dois anos 
e meio.

Nove anos 
aguardando cirurgia
Outro caso denunciado 

pelo parlamentar, refere-
-se a Alzira Ieda Lanzei-
cher. Ela mora em Agudo 
e está há nove anos aguar-
dando uma cirurgia para 
colocação de prótese no 
joelho, em tratamento no 
hospital Universitário em 
Santa Maria. E continua 
aguardando em cima de 
uma cama, pois não con-
segue caminhar. O par-
lamentar explicou ain-
da que recebe sistema-
ticamente, em suas via-

gens ao interior, pedidos 
de apoio para atendimen-
to de pessoas que aguar-
dam procedimentos e ci-
rurgias e ficam meses e 
anos sem saber quando 
efetivamente serão aten-
didos.

Os dois casos entre-
gues à Justiça deverão ser 
encaminhados já nos pró-
ximos dias e o mais im-
portante, segundo Brito, 
é que o Ministério Públi-
co vai agir com rigor de-
vendo criar meios para 
controle efetivo das dis-
torções que necessaria-
mente precisam ser cor-
rigidas, conforme garan-
tiu Fabiano Dallazen.

Com relação a Defenso-
ria Pública, Cristiano Viei-
ra Heerdt declarou que 
serão tomadas as pro-
vidências cabíveis para 
ações dos agentes em 

todo o Estado. “As pesso-
as que tiverem problemas 
podem procurar os defen-
sores públicos no interior, 
inclusive poderão ser re-
alizadas campanhas nos 
municípios afim de ga-
rantir o atendimento dos 
usuários do SUS”, finali-

zou. Brito acredita que a 
justiça terá um papel re-
levante a partir de agora 
no controle mais efetivo 
sobre o cumprimento de 
agendamentos para aten-
der as pessoas que preci-
sam do Sistema Único de 
Saúde.

>> CRISE NA SAÚDE   Adolfo Brito relatou situação de morador de Passa Sete e de 
mulher de Agudo que está há nove anos aguardando cirurgia para colocação de prótese

>> Brito e a assessora Gilda Rathke com o procurador ge-
ral de Justiça, Fabiano Dallazen

DIVULGAÇÃO

O produtor Vitor Alexandre Ce-
olin, do município de Pinhal Gran-
de, atendido pela unidade da Co-
triel de Estrela Velha é o campeão 
nacional de produtividade na cate-
goria irrigada, onde colheu 113,04 
sacas por hectare do Desafio Na-
cional de Máxima Produtividade 
2017/2018, realizado pelo Comi-
tê Estratégico Soja Brasil (Cesb). 
O anúncio do vencedor aconteceu 
no último dia 12.

A família cultiva soja desde me-
ados da década de 1960 e Vitor faz 
parte da terceira geração da famí-

lia Ceolin que possui lavouras em 
Estrela Velha, São Gabriel e Pinhal 
Grande, sempre investindo no au-
mento da produtividade. O levan-
tamento técnico realizado na área 
inscrita no Desafio apontou fato-
res climáticos e excelente históri-
co de manejo como razões para o 
ótimo resultado obtido. Foi a pri-
meira participação do produtor no 
Desafio do Cesb.

Neste ano, a premiação dos cam-
peões do Cesb ocorreu junto à oi-
tava edição do Congresso Brasilei-
ro de Soja, promovido pela Embra-

pa, na cidade de Goiânia.
A 10ª edição do Desafio do Cesb 

recebeu mais de 5,5 mil inscrições 
de produtores rurais interessados 
em colher mais soja na mesma área 
de plantio. O estado com maior 
participação foi justamente o Rio 
Grande do Sul, com 1.808 produ-
tores inscritos. Desde a sua cria-
ção, o Desafio Nacional de Máxima 
Produtividade, já recebeu mais de 
20 mil inscrições de produtores ru-
rais de todo o país. Em 2018, agri-
cultores de 956 municípios parti-
ciparam do evento.

Associado da Cotriel é campeão de produtividade de soja irrigada
AGRICULTURA

>> Vitor Alexandre Ceolin recebeu troféu

DIVULGAÇÃO/COTRIEL

Foi feita na tarde dessa quarta-fei-
ra, 20, a entrega de um cheque no va-
lor de R$ 740,00 para os Bombeiros 
Voluntários de Sobradinho, referente 
a doações do comércio, em uma cam-
panha promovida pela Câmara do Co-
mércio, Indústria e Serviços (Caciss).

O cheque foi entregue ao presi-
dente da corporação, Gerson Schir-
mer. A Caciss agradece a colabora-
ção de todas as empresas que estão 
ajudando os bombeiros, que fardam 
seus corpos e almas na tarefa de ser-
vir o cidadão.

Caciss entrega mais 
um cheque para os 
Bombeiros Voluntários

DOAÇÃO

>> Gerson Schirmer recebeu cheque nessa quarta-feira

Telefone e 
WhatsApp

51 9.97.193.193

Precisou, 
ligue. 

Colabore, 
doe. 

Bombeiros 
Voluntários de 
Sobradinho

DIVULGAÇÃO/CACISS
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Nossos leitores
>> A Gazeta da Serra agradece 
sua prestigiosa companhia: Edgar 
Schweighofer, Sobradinho; Marcos 
Antonio Lazzari, Sobradinho; Vencal 
Calçados, Sobradinho; Cizoni Dal Ri, 
Ibarama; Elise Margaeli Karnopp, Passa 
Sete; Prefeitura Municipal, Estrela 
Velha; Jurema Borowsky Hermes, 
Segredo; Jurandir Maciel, Lagoa 
Bonita do Sul e Câmara Municipal de 
Vereadores, Tunas.

Comprando uma Hilux!!

www.coquetel.com.br

Fui em uma concessionária e logo que entrei o vendedor me 
abordou.
- Boa tarde! Posso ajudar o senhor? Gostou de algum veículo?
- Boa tarde. Gostei sim dessa Hilux.
- Bom, estamos com uma mega promoção. Você levando esta 
Hilux pagamos as 3 primeira parcelas.
- Sério?
- Sério.
- Vou levar então.
- Em quantas parcelas?
- Três!

NovelasPRÓXIMA SEMANA NAS

Tibúrcio passa mal ao ver Josephine, que não acode o ex-
marido. Mariana fala com Elisabeta sobre Mário. Brandão 
conta a Mário/Mariana como o Motoqueiro Vermelho 
expulsou Uirapuru do Vale do Café. Xavier ameaça Mário/
Mariana. O Barão garante a Tenória que irá aguardar 
até que ela aceite conversar com ele. Ernesto e Ema 
selam sua despedida com um beijo. Amélia pede que 
Mariko tente descobrir mais sobre seu estado de saúde. 
Camilo se reconcilia com Julieta. Darcy desconfia de um 
telefonema misterioso à sua procura. Josephine se mostra 
para sua família. Josephine tenta ganhar a cumplicidade 
de Cecília. Susana manipula Briana e ela se recusa a falar 
com Elisabeta. Lídia tenta agarrar Otávio. Ernesto destrata 
Ema. Julieta se preocupa com as exigências de Lady 
Margareth. Brandão se aconselha com Mário/Mariana 
sobre Josephine. Ema e Ernesto se beijam. Amélia se 
sente mal e pede para ser cuidada por Mariko. Briana 
deixa seu esconderijo quando Darcy e Elisabeta saem 
do quarto. Julieta vai com Olegário ao local de lutas de 
Camilo. Edmundo pensa em Fani. Darcy encontra Briana 
em seu quarto.

GLOBO - 18h20ORGULHO E PAIXÃO 

DEUS SALVE O REI GLOBO - 19h30

Amália chora ao presenciar o casamento de Afonso com 
Catarina. Betânia diz a Teodora que ela está fazendo 
bem para Ulisses. Heráclito comenta com Lucrécia que 
eles precisam descobrir o real interesse de Rodolfo no 
casamento com Margô.  Afonso deixa claro a Catarina que 
se casou com ela apenas para conseguir o empréstimo 
para Montemor. Catarina garante a Lucíola que fará 
Afonso esquecer Amália. Agnes pede ajuda a Levi para 
fazer o retrato-falado do homem que viu raptar a filha de 
Brice. Afonso afirma a Gregório que terá seus filhos com 
Amália. Selena diz a Brice que quer ajudá-la a reencontrar 
a filha. Amália vai à casa de Brumela e encontra Afonso. 
Lucíola afirma que, se Catarina estiver grávida de Otávio, 
perderá de vez a chance de conquistar Afonso. Amália 
e Selena decidem encontrar o rei Augusto. Naná e 
Glória aceitam a proposta de Otávio. Betânia convida 
Teodora para jantar em sua casa, interessada em torná-la 
namorada de Ulisses. Catarina comenta com Lucíola que 
precisa conquistar Afonso o mais rápido possível.

SEGUNDO SOL GLOBO - 21h25

Ícaro rejeita Luzia e se revolta contra Cacau. Dodô se 
desespera com a proximidade de Gorete e Naná. Laureta 
sugere que Remy trabalhe para Bóris e Du Love ouve a 
conversa. Karola revela a Beto que Rosa trabalha como 
prostituta. Clóvis se interessa por Gorete. Ícaro fala para 
Manuela que encontrou Luzia. Rochelle revela que Severo 
tem dinheiro escondido. Manuela se consola com Zefa. 
Naná aconselha Beto a voltar para casa. Beto exige que 
Karola deixe de cultuar a memória de Beto Falcão. Du 
Love comenta com Rosa a conversa que ouviu de Laureta 
com Bóris. Remy entrega um pacote para um homem 
estranho e volta a esconder os entorpecentes no bar 
da família. Rosa declara guerra contra Karola, afasta 
Rochelle de Valentim e sai escondida com ele da festa. 
Naná questiona Gorete sobre o pai de seu filho. Remy usa 
Badu para obter informações sobre Gorete e confronta a 
massagista. Dodô ofende Remy na frente de Beto e Ionan. 
Doralice reata com Ionan. Laureta descobre a armação de 
Galdino e pune o ajudante.

Rindo à toa

√ Anzóis   √Vendas e Registros
√ Linhas    e Renovação de Armas
√ Carretilha
√Molinetes
√ Varas
√ Camping
√ Carabinhas de 
pressão
√ Barracas
√ Lanternas
√ Coletes 
√ Barcos

Pasa Caça e Pesca

Rua Reinoldo Schmidt - Arroio do Tigre
Fone: 51 9 9877 6843

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução

www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL
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Óleo de
(?): lustra-

móveis

Fonte 
de calor 
de chur-

rasqueiras

Dar cor
branca a

(fig.)

Entidade
estudantil

(sigla)

Digitaliza-
dor de

imagens

Aeronáuti-
ca (abrev.)

O segundo
caderno de

certos
jornais

(?) McKel-
len: o Mag-

neto de 
"X-Men" 

Rapaz, em
inglês

"America's
(?) Talent",
programa

de TV
Rasos

braços de
mar entre

ilhas

Por (?)
mais b:

sem deixar
dúvida

(?)-man,
clássico

dos video-
games

Requerido
por uma 

autoridade

Comprar,
em inglês
Assinatura
por extenso

Relativo 
a ruído

Besteira

Teimoso
(fig.)
Filtrar 

(o café)

Deserto 
do norte
da África
Em + as

Na (?): 
de pronto
Tipo de

ginástica

(?)-se: pôr-
se à dispo-
sição de

Chefe

Antecedeu
o CD

Processo
essencial
ao bom 

funciona-
mento do
cérebro

Agir, em
inglês

Perdas e (?): tipo de
reparação
pleiteada
na Justiça

Que
declama

Submeter material em
estado bruto à ação
de uma
máquina 

Publicação
periódica
científica
Arranhar

Antiga
moeda de

prata
Papo (gír.)

Dois
peixes

típicos da
Amazônia

Sofá largo
e sem

encosto

Aquele que
recebeu o

crédito
(jur.)

Sul (abrev.)
A de Banksy
é exibida

na rua

Sufixo de
"apícola"

(?) de dormir,
equipa-

mento de
camping

(?) Banks,
atriz e mo-
delo dos

EUA

Rubem Braga, 
cronista capixaba 
Última rodada de
bebida, em bares

AP
PODANEURAL

FITACASSETE
PRONTIFICAR

AMOSONICO
BRASALATA

UNSAARAP
SCANNERDCE

UAERCOAR
CESSIONARIO

SRBBAB
USAIDEIRA

ARTECÇA
BUYLAGUNAS

FIRMAODPAC

MANDATORIO

3/act — buy — got — lad — pac. 4/tyra. 7/otomana. 10/mandatório — poda neural.

- Bom, estamos com uma mega promoção. Você levando esta 
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Variedade em 
roupas e acessórios 
juninos!
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Horóscopo
ÁRIES 

21/03 a 20/04 - No tra-
balho, tenha cautela ao 
lidar com informações 

e documentos, pois há risco de 
perder algo importante. No ro-
mance, será preciso driblar as 
exigências para manter a paz.

LIBRA
23/09 a 22/10 - Terá 
mais confiança para to-
mar a frente em alguns 

assuntos. Só precisa dosar um 
pouco o desejo de assumir o 
controle de tudo. A dois, dei-
xe algumas coisas no passado 
para manter a paz.

TOURO
21/04 a 20/05 - O dia 
começa com um astral 
pesado, mas você pre-

cisa contornar as dificuldades 
e se concentrar no trabalho. A 
possessividade será a maior di-
ficuldade no romance.

ESCORPIÃO
23/10 a 21/11 - Agir 
nos bastidores pode ser 
a melhor maneira de 

evitar confusão. Desencontro 
de informações pode estres-
sar a convivência com colegas. 
Falta de confiança pode afetar 
a vida conjugal.

GÊMEOS
21/05 a 20/06 - A Lua 
vai iluminar seu paraíso 
astral, ajudando você 

a lidar com qualquer dificul-
dade. Em família, melhor não 
exigir que tudo seja do seu jei-
to. Faça o possível para evitar 
briga com quem ama.

SAGITÁRIO
22/11 a 21/12 - Disputa 
e competição com cole-
gas pode deixar o clima 

pesado no serviço - não con-
fie tanto nos outros. Se quiser 
manter a vida amorosa prote-
gida, deixe picuinhas e impli-
câncias de lado.

CÂNCER
21/06 a 21/07 - Pen-
se bem antes de con-
tar algo para quem não 

merece confiança e tenha cui-
dado com boatos. Se tem com-
promisso, deixe claro que não 
vai aceitar palpites dos paren-
tes na relação.

CAPRICÓRNIO
22/12 a 20/01 - A vida 
profissional ganha um 
empurrãozinho, mas 

se quiser se destacar, a me-
lhor dica é se entender melhor 
com colegas ou com o chefe. 
Os problemas do dia a dia po-
dem tirar o brilho do romance.

LEÃO
22/07 a 22/08 - Talvez 
se aborreça com os as-
suntos cotidianos. Com 

grana, cuidado com negócio 
duvidoso. Pode ter mal-enten-
dido com colega. A vida amoro-
sa deve ficar em segundo pla-
no hoje.

AQUÁRIO
21/01 a 19/02 - O dese-
jo de sair da rotina vai 
crescer. Mas, antes de 

se deixar levar pelo momen-
to, pese os prós e contras para 
evitar decepção mais tarde. Há 
risco de surgir problemas na 
vida amorosa.

VIRGEM
23/08 a 22/09 - Embo-
ra o dinheiro possa en-
trar, há risco de você 

gastar mais do que deve. No 
trabalho, seja mais maleável, 
ok? Seu ciúme tende a crescer 
e isso pode se tornar um pro-
blema no namoro.

PEIXES
20/02 a 20/03 - Bom 
dia para prestar aten-
ção ao seu sexto sen-
tido, assim, será mais 

fácil driblar os problemas que 
podem surgir. No amor, dei-
xar o ciúme sob controle será 
mais difícil do que parece, mas 
tente.

CONFECÇÃO, 
ALUGUEL E 

1º ALUGUEL.

Renda-se às rendas!

Rua Marechal Floriano, 30 Sho  
Fone: 51 3742-1922

JADER 
Atelier

Vestidos de 
renda para uma 
data especial.

Fone 51 3742 2464 - Av. João Antônio, 180 - sala 03 - Sobradinho

WELLYNGTON 
MARTINAZZO 

KOBS
1 aninho
Filho de 
Douglas 

e Clair  
Serraria Scheidt

Cerro Branco

Fest
asaniani
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Nova

13 de julho 20 de junho 28 de junho  6 de julho

Crescente Cheia
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Minguante

 7º

5%

Hoje - Parcialmente
nublado

m
in

m
ax

Nascente

Poente

7h25

17h39

Probabilidade de 
chuva

Chuva com trovoadas 

10º

5º

3º

27º

19º

17º

90% 

90%

 80%

Sábado
Sol, chuva e
trovoadas

Domingo
Sol, chuva e 
trovoadas

Segunda
Sol, chuva e 
trovoadas

Probabilidade
de chuva

Probabilidade
de chuva

Probabilidade
de chuva
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PO
U

PA
N

ÇA

21/06.....0,5000%   23/06.....0,3715% 

22/06.....0,5000%   24/06.....0,3715% 

Depósitos até 3/5/12         Depósitos a partir 4/5/12

D
Ó

LA
R Comercial 22/06 Paralelo 22/06

R$ 3,77 R$ 3,95

Soja 60kg

Trigo 60kg

Feijão 60kg

Fumo BO1

Milho 60kg

Cordeiro kg vivo

Boi gordo kg vivo

Vaca gorda kg vivo

Fumo TO2

Suíno kg vivo

R$ 69,00 min 

R$ 38,00 min

R$ 108,00 min

R$ 11,64

R$ 34,00 min

R$ 5,20 min

R$ 4,70 min

R$ 3,80 min

R$ 9,35 min

R$ 78,50 max

R$ 42,50 max

R$ 180,00 max

R$ 42,50 max

R$ 6,50 max

R$ 5,20 max

R$ 4,50 max

R$ 2,80 min
R$ 3,70 max

PR
EÇ

O
S 

A
O

 P
R

O
D

U
TO

R

Preços médios conforme levantamento da Emater/RS-Ascar no Estado

quilograma quilograma

>> Indicadores Econômicos

Salário Mínimo Nacional                              R$ 954,00
INCC-M               R$ 725,186
UPF/RS                             R$ 18,8094
EURO - turismo/venda 02/03                    R$ 4,54

>> Previsão do Tempo FONTE: CPTEC/INPE
WWW.CPTEC.INPE.BR

Mateus Souza
mateus@gazetadaserra.com.br
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POSTO ECONÔMICO
QUALIDADE COM ECONOMIA SÓ AQUI!

Rua Independência 403 

Fone 51 3742 1422

POSTO ECONÔMICOPOSTO ECONÔMICO

Sobradinho

O novo desafio de 
Paulo Boff à frente 
da AES/Postos Betrin

Maio 91mm Junho 108mm

>> MUDANÇA DE COMANDO   Treinador chegou a 
Sobradinho na quarta-feira e tem hoje, contra a poderosa 
ACBF, sua reestreia na equipe, após quase quatro anos

nublado

Probabilidade

Domingo

Probabilidade

Probabilidade

Cerca de três anos e 
meio separam a pri-

meira da segunda mis-
são de Paulo Roberto Boff 
como treinador da Asso-
ciação Esportiva Sobradi-
nho (AES)/Postos Betrin. 
Em novembro de 2014, 
na Série Prata, ele bateu 
na trave na tentativa de 
levar a equipe de volta 
à elite do futsal gaúcho. 
Agora, em 2018, ele terá 
o desafio de evitar que o 
rebaixamento do time na 
Liga Gaúcha. E mostrou 
que está confiante e ani-
mado com o novo desafio.

Boff chegou a Sobra-
dinho em seu tradicio-
nal Fiat Uno na manhã de 
quarta-feira, 20, e já co-
mandou o primeiro trei-
no com os jogadores da 
AES no Ginásio da Fejão. 
“O Misco eu já conhecia, 
trabalhei com ele. O Na-
tan e o Pedro, que eram 
da base, também. Fiquei 

feliz que houve uma evo-
lução na base de lá para 
cá. Mas é preciso evoluir 
ainda mais, e essa é uma 
das minhas metas aqui”, 
explicou, durante entre-
vista ao Giro pelo Espor-
te dessa quinta-feira, 21.

A carreira de Boff 
como treinador ainda 
é relativamente curta. 
Após a primeira passa-
gem pela AES, treinou o 
Cachoeira Futsal, levan-
do a equipe ao mata-ma-
ta da Série Ouro em 2015. 
Depois, seguiu para Santa 
Catarina, onde, segundo 
ele, evoluiu como treina-
dor. “No meio disso, tive 
uma passagem pelo Flo-
res da Cunha. Era um pro-
jeto para disputar a Liga 
Nacional de Futsal, mas 
em dois meses o time 
acabou”, lamentou. Com 
a experiência frustrada, 
retornou para o futsal ca-
tarinense, no município 
de Piratuba, onde estava 
até hoje.

Boff sempre guardou 
um carinho por Sobradi-

nho. E segundo ele, seus 
familiares ficaram feli-
zes com o retorno para o 
Rio Grande do Sul e tam-
bém em uma cidade onde 
se integrou rapidamente. 

Quando esteve na Capi-
tal do Feijão, chegou até 
mesmo a se vestir de pa-
lhaço para vender ingres-
sos, cena que ele garante 
que faria novamente.

Serviço
A Rádio Gazeta FM 98.1 transmite ao vivo a 

partida entre AES/Postos Betrin e ACBF nesta sexta-
feira, a partir das 20 horas, logo após a Voz do Brasil.

Liga Gaúcha de Futsal - 8ª rodada
Sexta-feira, 22
ACBF x AES/Postos Betrin – Carlos Barbosa

Sábado, 23
Parobé Futsal x Asif – Parobé
Guarany x Alaf – Espumoso
Sase x Atlântico – Selbach
América x Uruguaianense – Tapera

Terça-feira, 26
BGF x Assoeva – Venâncio Aires

>> Paulo Boff no estúdio da Gazeta FM: confiança para a 
reestreia pela AES contra a ACBF na noite de hoje

MATEUS SOUZA

Contra a ACBF nesta sexta-feira, 22, Paulo Boff sabe 
que terá pela frente um dos maiores clubes de futsal do 
mundo. Mas ele acredita que é possível conseguir um 
bom resultado em Carlos Barbosa. “É um jogo que to-
dos querem jogar. Precisamos criar uma situação em 
que esses meninos vão até lá para buscar o resultado. 
Temos condições sim de conseguir pontos, pois são ga-

rotos de qualidade”, ressaltou.
A AES está na vice-lanterna da Liga, com apenas um 

ponto conquistador em sete jogos e sem saber o que é 
vencer na competição. Na última terça, na despedida de 
Cigano do comando técnico, derrota por 2 a 0 para o lí-
der Atlântico, em Erechim.

Questionado sobre seu estilo dentro de quadra, o trei-
nador garante que segue o mesmo. Quando necessário, 
encarna o espírito dos tempos de atleta e até provoca 
adversários. “O Paulo Boff veste a camisa. É uma compe-
tição dentro da competição. Defendo sempre o meu es-
cudo, algo que aprendi nos tempos de Enxuta (famoso 
time de futsal de Caxias do Sul nos anos 80 e 90)”, garan-
te, motivado com a nova oportunidade em Sobradinho.

Confiança e estilo “provocador”

Visite: 
gazeta98.fm.br

(51) 99993-3339
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